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S. L. 

SEVILLA 

El Palacio de Congresos y Exposicio-
nes de Sevilla, Fibes, volverá a acoger 
este año una nueva edición del Salón 
del Motor de Ocasión, la principal ex-
posición comercial del sector automo-
vilístico en el sur de España, que se ce-
lebrará en Sevilla del jueves 28 de oc-
tubre al lunes 1 de noviembre. Este 
evento, con un gran alcance para la ac-
tividad económica y el empleo en la ciu-
dad, se enmarca dentro de la estrate-
gia de recuperación de la actividad de 
Fibes durante este otoño. El XI Salón 
del Motor de Ocasión está organizado 
por la Federación de Empresarios del 
Metal (Fedeme) y Contursa y está pro-
movido por Asconse, Asociación Pro-
vincial de Concesionarios de Turismos, 
Motocicletas y Vehículos Industriales 
de Sevilla y Asocasion (Asociación de 

Concesionarios de Vehículos de Oca-
sión de Sevilla). El evento cuenta, ade-
más, con el patrocinio de financieras 
de referencia como BBVA Consumer 
Finance, Santander Consumer Finan-
ce y Caixabank Payments & Consumer, 
y la colaboración del Ayuntamiento. 

Tras su edición más complicada en 
2020, cuando el evento fue el único de 
su segmento celebrado en España, el 
Salón del Motor de Ocasión de Sevilla 
sigue rodando, tal y como reza el eslo-
gan de este año, para consolidarse como 
«el mayor hipermercado del vehículo 
de ocasión del sur de España» en cuan-
to a número de unidades vendidas, 
afluencia y expositores. En este senti-
do, la organización asegura que existe 
una gran expectación por parte del pú-
blico visitante ante la edición de este 
año y así lo destacaron durante la pre-
sentación los presidentes de Fedeme y 
Asocasion, Francisco Javier Moreno y 
Manuel Berrocal, respectivamente, que 
junto al concejal Francisco Javier Páez 
recordaron que en 2020 parte de la clien-
tela no asistió como consecuencia de 
las limitaciones de movilidad por la cri-
sis sanitaria. Ante la flexibilización de 
la normativa, la entrada de la ciudad en 
el nivel 0 de alerta y el avance de la va-
cunación, el sector afronta esta cita «con 
optimismo y confianza de recuperar los 
resultados de antes de la pandemia». 

Considerando los resultados acumu-
lados en todas sus ediciones, la mues-
tra suma ya más de 464.000 visitantes 
y cerca de 21.600 vehículos vendidos, 
situándose entre los primeros tres sa-
lones que se organizan en Fibes. Este 
2021 la cita reunirá a un total de 46 ex-
positores, entre concesionarios, finan-
cieras y otras casas afines al sector de 
la automoción.

El Salón del Motor de Ocasión se 
afianza como el referente del sector

∑ En 2020 fue el único en 
celebrarse en España de 
su segmento por las 
medidas contra el Covid

El edil Páez, junto a Berrocal (izquierda) y Moreno (derecha)  // MANUEL GÓMEZ

El salón, que ha superado 
ya los 21.000 vehículos 
vendidos en sus ediciones, 
se desarrollará del 28 de 
octubre al 1 de noviembre
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Los agricultores que cotizan por módulos pueden pedir 3.000 euros de ayudas 

a la solvencia sin tener que justificar pérdidas  // VALERIO MERINO

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El consejero de Presidencia de la Jun-

ta de Andalucía, Elías Bendodo, anun-

ció ayer que el Gobierno autonómico 

amplía hasta el 2 de noviembre el pla-

zo para que autónomos y pymes se 

acojan a las ayudas que por 1.109 mi-

llones de euros hay para reforzar la 

solvencia tras el Covid. El plazo fina-

lizaba este miércoles, día 20 de octu-

bre, pero la Junta ha optado por apro-

bar uan prórroga porque sólo se han 

recibido solicitudes de subvenciones 

por  400 millones Si no se agosta el pre-

supuesto, la Junta de Andalucía ten-

dría que devolver 700 millones a Ma-

drid. 
La Junta ha recibido 55.000 solici-

tudes para acogerse al Real Decreto 

5/2021 de medidas extraordinarias de 

apoyo a la solvencia empresarial pero 

sólo 20.000 han pedido la subvención, 

con lo que sólo se compromete n400 

de los 1.109 millones de euros. Entre 

el 25 y el 30% de los solicitantes no 

cumplen algunos de los requisitos, en-

tre ellos no haber registrado pérdidas 

en 2019 o haber sufrido una reducción 

de su facturación del 30% en 2020. 

El Ejecutivo que preside Pedro Sán-

chez admitió que se pudieran presen-

tar facturas pagadas de gastos fijos y 

eso ha llevado a muchos solicitantes 

a incluir ahora esas facturas en los ex-

pedientes presentados ante la Conse-

jería de Empleo, cuya titular es Rocío 

Blanco. Sin embargo, Lorenzo Amor, 

presidente de la Asociación de Traba-

jadores Autónomos (ATA), dice que «a 

pesar de ello, uno de cada cinco autó-

nomos no podrá acogerse a esas ayu-

das porque no puede presentar factu-

ras de gastos, aunque sus ingresos ca-

yeron más de un 30%. Hablamos de 

profesionales autónomos como psicó-

logos, fisioterapeutas, periodistas, fo-

tógrafos... que no tienen facturas para 

presentar pero que han sufrido la caí-

da de ingresos por la pandemia». 

Amor recuerda que el decreto que 

regula las subvenciones a la solvencia 

de autónomos y pymes estipula que el 

máximo de ayudas a recibir por las 

pymes son de 200.000 euros, salvo en 

Canarias y Baleares, donde pueden re-
cibir hasta 5 millones d euros. «Allí, 

con 26.000 solicitudes han agotado el 

presupuesto, mientras que aquí con 

casi 60.000 solicitudes sólo se ha con-

sumido 400 millones de euros. Si en 

Andalucía se hubiera aplicado el mis-

mo criterio que en Baleares y Cana-

rias, se hubieran agotado los 1.109 mi-

llones. Hubiera bastado con que 

450.000 autónomos hubieran pedido 

3.000 euros y 500 empresas hubieran 

solicitado un millón de euros», expli-

ca el presidente de ATA. 

La Junta anima a los autónomos a 

que soliciten las ayudas y subraya que 

«hay muchos agricultores autónomos 

que están dados de alta por módulos 

y para pedir ayudas de 3.000 euros no 

tienen que cumplir requisitos», como 

justificar las pérdidas.

Uno de cada cinco 
autónomos andaluces 
no puede pedir ayudas

∑ Sus ingresos cayeron 
en 2020 pero no tienen  
facturas de gastos de su 
actividad profesional

La Junta amplía al 2 de 
noviembre el plazo para 
solicitar ayudas porque sólo 
se han pedido 400 de los 
1.109 millones disponibles

SUBVENCIONES A LA SOLVENCIA EMPRESARIAL
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l proyecto ‘eCity’ que lidera 

Endesa para crear una isla 

energéticamente autosuficien-

te en la Cartuja ha dejado de 

ser exclusivo. La compañía acaba de 

presentar otro similar en el PTA de 

Málaga, ahora conocido como Te-

chPark, con la misma vocación y el 

mismo plazo de ejecución. Sevilla debe 

ser el primero de los dos en empezar 

a funcionar, con el 2025 como horizon-

te, y el vecino malagueño lo hará en 

2027. Sin embargo, nadie puede garan-

tizar a día de hoy que este segundo no 

termine adelantando al primero si no 

se resuelve pronto el escollo burocrá-

tico en el que se encuentra inmerso.  

La traba, que denunciaron los em-

presarios del parque tecnológico se-

villano hace ya casi un año, afecta a 

una de las principales patas de la ini-

ciativa, que es la creación de una plan-

ta fotovoltaica instalada en las cubier-

tas de un aparcamiento en superficie 

de 7.000 plazas. El diseño original ubi-

ca este equipamiento en unas parce-

las cercanas al río, situadas en el pe-

rímetro exterior del recinto, pero la 

Consejería de Fomento avisó en un in-

forme de que el PGOU reconoce ese 

suelo como «sistema general de espa-
cios libres, con una denominación de 

parque metropolitano», lo que signi-

fica que la actuación planeada «no es 

viable desde el punto de vista urbanís-

tico». Este campo solar sería el prin-

cipal generador de electricidad para 

el autoconsumo del parque, de ahí su 

importancia.  

Han pasado ya doce meses desde 

que los promotores de eCity, entre los 

que están el Ayuntamiento y dos con-

sejerías –Economía y Hacienda–, ade-

más de la empresa eléctrica, conocen 

la situación, pero hasta ahora nadie 

ha ofrecido la solución definitiva para 

seguir avanzando. La primera inten-

ción, según apuntó el pasado verano 

el delegado municipal de Hábitat Ur-

bano, Turismo y Cultura, Antonio Mu-

ñoz, fue reformular el diseño, una la-

bor en la que, según dijo, ya está en-

frascada la compañía. La segunda pro-

puesta para salvar la ubicación ori-

ginal es un cambio puntual del PGOU 

que lleva mucho más tiempo y los pre-

cedentes recientes en la ciudad no in-

vitan a ir por esta vía, ahí está el fias-

co de Sevilla Park para que sirva de 

ejemplo. 

Alternativas administrativas 

En este tiempo también se han plan-

teado otras alternativas que cuentan 

con el respaldo del equipo jurídico 

del Consistorio, como informan a ABC 

fuentes municipales. Estas pasan por 

que la Consejería de Hacienda, que es 

en última instancia la titular de la ma-

yor parte del suelo sobre el que se 

quiere edificar el parking, elabore una 

declaración de interés autonómico, 

que sería un trámite casi inmediato, 

o bien un plan especial, que es una 

propuesta de desarrollo sobre el plan 

general que tiene la mitad de pape-

leo que un cambio del mismo.  

No obstante, tanto una como otra 

opción podrían toparse con el recha-

zo de la Consejería de Fomento, cu-

yos técnicos consideran imprescindi-

ble ese cambio puntual del PGOU para 

mantener el aparcamiento donde se 

propuso. Así lo aseguran a este medio 

fuentes del departamento de Marifrán 

Carazo, que ven otra vía más segura 

y, sobre todo más rápida: la aproba-

ción de la Ley del Suelo, la llamada 

LISTA, que contempla la posibilidad 

de construir en terreno público ins-

talaciones para la generación de ener-

gía verde.  

Pero Endesa quiere huir de todo eso 

y ha presentado por su lado ya una 

Málaga anuncia otra 
‘eCity’ mientras Sevilla se 
enreda en la burocracia

Firma del convenio entre los socios de eCity e

Análisis de consumos 

Un estudio que el proyecto eCity 
Sevilla realizado a través del análisis 
de los contratos de suministros de 
que disponen las distintas entidades 
ubicadas en el parque tecnológico 
indica que el 50% de la energía que 
consumen las empresas proceden de 
fuentes renovables. 

Rehabilitación  

Uno de los objetivos es la rehabilita-
ción energética de los 50 edificios de 
mayor consumo del parque para 
reducir un 35% el gasto actual y 
poder suministrar la demanda final 
a través de fuentes de energía 
renovables. 

Nueva movilidad 

Se fomenta el uso de sistemas de 
movilidad sostenibles y para ello se 
ha seleccionado una empresa para 
desarrollar un aparcamiento 
seguro para bicicletas. La compa-
ñía es HM2 . 

Auditorías energéticas 

En el seno del grupo de trabajo de 
edificación se impulsan actuaciones 
relacionadas con el ahorro y la 
eficiencia energética y el desarrollo 
de las tecnologías renovables, entre 
las que se encuentran realización de 
auditorías energéticas en los 
edificios  y la implementación de 
medidas de ahorro y eficiencia.

A CORTO PLAZO∑ El proyecto se ha retrasado porque el 
PGOU no permite el aparcamiento con 
cubiertas solares previsto en el parque  

∑ Un año después Endesa ha presentado 
a Urbanismo otra ubicación para 
evitar lentos trámites administrativos 
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nueva ubicación para instalar el 

parking o una parte del mismo, como 

aseguran desde la compañía. Ese cam-

bio ya está en manos de la Gerencia 

de Urbanismo que analiza la viabili-

dad de la propuesta y será en la pró-

xima reunión de los máximos repre-

sentantes de los socios cuando se pre-

sentará formalmente si recibe el visto 

bueno. La intención, según indican las 

fuentes consultadas, es «evitar trámi-

tes administrativos demasiado lar-

gos» y mantener intacto el espíritu de 

unidad que hay en torno a este desa-

rrollo. Garantizan que «todavía se pue-

de llevar a cabo en el plazo propues-

to», aunque admiten el retraso de un 

año que ha provocado este escollo bu-

rocrático. No obstante, recalcan que 

«los grupos de trabajo, que son otra 

pieza importante, siguen adelante y 

se están realizando las auditorías ener-

géticas en las empresas para conocer 

la situación de partida de las mismas».  

Sobre el proyecto malagueño, ex-

plican que «era el movimiento natu-

ral, pues cuando se presentó el de la 

Cartuja se dijo que sería el modelo a 

replicar en otras ciudades y como tal 

se está llevando a cabo». Los dos se 

desarrollarán de manera independien-

te en los tiempos anunciados. 

Dos años del convenio 

En noviembre eCity cumplirá dos años 

desde que se firmó el convenio de co-

laboración y hay pocos avances que 

sean visibles más allá del nivel de ad-

hesión de las empresas de la Cartuja 

y las nuevas propuestas de movilidad 

como la incorporación de lanzaderas 

eléctricas para llevar a trabajadores y 

alumnos, precisamente, desde este 

aparcamiento a sus centros de traba-

jo y estudio.  

Para Sevilla resulta fundamental 

ser la primera en tener un parque tec-

nológico autosuficiente, porque será 

el modelo que se reproduzca en el res-

to de Europa para cumplir el objetivo 

de descarbonización absoluta en 2050. 

Así lo anunció el grupo eléctrico que 

se comprometió a que la ciudad lide-

rase la estrategia contra el cambio cli-

mático, pero una vez más la burocra-

cia pone trabas a una gran oportuni-

dad para la ciudad.

    noviembre de 2019. Desde entonces hay pocos avances visibles más allá de propuestas sobre el papel  // J.M. SERRANO

L
a lentitud de Sevilla es 

un lastre económico 

insoportable. La Ge-

rencia de Urbanismo es un 

freno para el progreso de la 

ciudad que ha permitido a 

otras capitales adelantar-

nos por la derecha. Y ni hay 

voluntad política de cam-

biarlo, ni parece que tampo-

co le preocupe a nadie en el 

Ayuntamiento esta elefan-

tiasis burocrática que impi-

de a la ciudad avanzar. Dan 

ganas de salir corriendo.

Elefantiasis 

sevillana

ADRIANO

Fomento recuerda que la 
nueva Ley del Suelo recoge 
un artículo que salvaría la 
ubicación original del 
aparcamiento 

Los grupos de trabajo 
siguen adelante y ya se 
están haciendo auditorías 
energéticas en empresas

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 16

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/10/2021

 España

 6 885 EUR (8,029 USD)

 114,51 cm² (18,4%)

 2324 EUR (2710 USD) 

E. M. SEVILLA  

El proyecto eCity que lidera Endesa 

cuenta ya con un total de 58 entida-

des tanto públicas como privadas ad-

heridas y otras cinco a la espera de 

respuesta de la comisión mixta. Es-

tas empresas e instituciones copan el 

casi 70% del consumo total de todos 

los edificios ubicados en el PCT Car-

tuja.  

El reto es bajar ese gasto un 35% 

mediante la mejora de la eficiencia 

energética de los inmuebles y para 

ello, el grupo de Edificación de eCity 

Sevilla está trabajando en diferentes 

propuestas para hacer de estas sedes 

edificios inteligentes, a través de au-

ditorías energéticas basada en la me-

todología europea SRI, que mide ade-

más del ahorro de energía, el grado 

de flexibilidad de los edificios, su ca-

pacidad de autoproducción, su digi-

talización y nivel de confort o a tra-

vés del suministro de energía 100% 

renovable, producida en el propio edi-

ficio o en otros emplazamientos de 

la isla. 

La iniciativa, de la que forman par-

te la Junta de Andalucía y el Ayunta-

miento se basa en conseguir la gene-

ración de un suministro a partir de 

energía renovable, a través de insta-

laciones de autoconsumo y genera-

ción fotovoltaica dentro del propio 

recinto con más de 30 megavatios.  

En este reto trabajan cinco grupos 

para elaborar distintas estrategias a 

seguir en cada uno de los pilares del 

proyecto: energía, movilidad sosteni-

ble, edificación, digitalización y comu-

nicación y participación. Desde ellos, 

ya se está animando a las entidades 

participantes a hacer cambios. 

Casi sesenta empresas quieren  
ser parte del proyecto energético

NIVEL DE COMPROMISO 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/10/2021

 España

 18 950 EUR (22,099 USD)

 533,33 cm² (85,5%)

 6620 EUR (7721 USD) 

J.J. BORRERO /A.R. VEGA /S. BENOT 

GRANADA/ SEVILLA 

El secretario general del PSOE anda-

luz, Juan Espadas, desveló ayer el lí-

mite de sus intenciones en la negocia-

ción del presupuesto de la Junta al ase-

gurar que si él fuera presidente de la 
Junta «ya habría acordado la absten-

ción del PP». 

Lo dijo este martes durante su in-

tervención en un desayuno informa-

tivo de Europa Press en Granada ho-

ras antes de que por la tarde miem-

bros del grupo parlamentario socialista 

y de la Consejería de Hacienda se re-

unieran en Sevilla. 

Espadas estrenó su liderazgo al fren-

te del PSOE con un decidido ofreci-

miento a pactar con el Gobierno an-

daluz el último proyecto de Presupues-

tos de la actual legislatura. Hasta ahora 

las cuentas del mandato salieron ade-

lante con el apoyo parlamentario de 

Vox que se niega a alcanzar un nuevo 

acuerdo con el argumento del incum-

plimiento de los que ha suscrito con 

el PP y Ciudadanos desde la investi-

dura de Juanma Moreno. 

La estrategia de Espadas es ofrecer-

se a garantizar la salida de los presu-

puestos a cambio de que PP y Cs re-

nieguen de Vox. 

La negativa de Vox   
El miércoles será el turno para Vox en 

la negociación con el consejero de Ha-

cienda, Juan Bravo. Fuentes del parti-

do de Santiago Abascal reconocen que 

acudirán a la cita «por cortesía insti-

tucional» pero confirman que las re-

laciones con el Gobierno andaluz son 

nulas en este momento. 

Un fracaso en la negociación del 
presupuesto evidenciaría la minoría 

del Gobierno andaluz y un bloqueo 

parlamentario que podría utilizarse 

para justificar un adelanto electoral 

que Vox persigue pero del que recela 

un PSOE en reconstrucción.  

Las encuestas reflejan que los socia-

listas necesita tiempo para rehacerse 

y que la catarsis no le hace avanzar en 

intención de voto. El Barómetro anda-

luz publicado este lunes les sitúa a 15 

puntos del PP en este momento.  

Hasta ahora desde las filas socialis-

tas se había planteado una negocia-

ción destinada a alcanzar un acuerdo, 

decisión que había recibido críticas 

internas a Espadas y dudas acerca de 

si el secretario andaluz tiene potestad 

para alcanzar ese acuerdo. El porta-

voz del Gobierno andaluz y consejero 

de Presidencia, Elías Bendodo, hacía 

mención ayer a estos recelos internos 

a la estrategia de Espadas: «Habrá que 

ver si en el PSOE dejan a Espadas fa-

vorecer la aprobación del Presupues-

to de la Junta para el año 2022 con un 

voto favorable o una abstención», se-

ñaló el portavoz durante la rueda de 

prensa posterior al Consejo de Gobier-

no. 

 Hasta ahora, Espadas no había plan-

teado tan abiertamente el plantea-

miento de la abstención que permiti-

ría aprobar el presupuesto, y de paso 

evidenciar la vulnerabilidad del Go-

bierno andaluz por su falta de apoyo 

en la Cámara. 

Una delegación socialista formada 

por el exconsejero Antonio Ramírez 

de Arellano y Gaspar Llanes se reunía 

ayer con el consejero de Hacienda, Juan 

Bravo. Sobre el papel, Hacienda ofre-

cía debatir el destino de los fondos Co-

vid, el fondo de contingencia y las ayu-

das de Recuperación y Resiliencia, ade-

más de abordar la envolvente del 

presupuesto de 2022. Desde el PSOE 

se ha solicitado información sobre la 

situación económica y financiera pre-

vista para 2022 y la previsión de ingre-

sos, así como la programación de los 

fondos europeos y detalles de la polí-

tica de gasto social. 

Al respecto, desde la Junta insisten 

en la dificultad que tendrán los gru-

pos políticos para rechazar unos pre-

supuestos «que son los de la recupe-

ración del Covid» y que «blindan la sa-

nidad, con mil millones de euros más 

respecto al anterior, y la educación, 

con la mayor plantilla docente públi-

ca de la historia» de Andalucía, tradu-

cida en «más de 104.000 maestros». 

Espadas ofrece la abstención del 
PSOE a los presupuestos de 2022

∑ «Si yo fuera presidente 
de la Junta ya habría 
negociado la 
abstención del PP» 

Bendodo duda de que el 
partido permita a Espadas 
favorecer la aprobación del 
proyecto económico que 
cerraría la legislatura
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J.J.B/ S.B. SEVILLA  

Noel López Linares, de 43 años, alcal-

de de Maracena, será propuesto por el 

secretario general del PSOE de Anda-

lucía, Juan Espadas, como nuevo se-

cretario de Organización del PSOE an-

daluz en el próximo congreso regional 

que se celebrará el primer fin de sema-

na de noviembre en Torremolinos. 

Funcionario de carrera con estudios 

de Educación Social, preside la Corpo-

ración del municipio granadino de Ma-

racena desde 2007 y está al frente del 

Consorcio Vega Sierra Elvira desde el 

año 2011. Es, asimismo, miembro de la 

comisión de los Objetivos de Desarro-

llo Sostenible de la Federación Espa-

ñola de Municipios y Provincias. 

Su experiencia en el ámbito orgá-

nico del partido se reduce a la secre-

taría provincial de Organización de 

las Juventudes Socialistas de Grana-

da, secretario de Política Municipal 

de la Ejecutiva Socialista granadina 

y miembro del Comité Director del 

PSOE de Andalucía. La de maracena 

es una de las más importantes agru-

paciones locales de la provincia. 

Noel López fue incorporado al equi-
po de Juan Espadas el pasado verano 

después de que éste fuera designado 

secretario general de los socialistas 

andaluces. López fue una pieza clave 

en el proceso de primarias granadi-

no tras alcanzar un acuerdo de inte-

gración con el otrora susanista José 

Entrena, secretario provincial y pre-

sidente de la Diputación granadina. 

El anuncio de la designación de 

Noel López como secretario de Orga-

nización socialista lo realizó el pro-

pio Juan Espadas este martes en Gra-

nada. Espadas se ha dirigido duran-

te su intervención a José Entrena para 

pedirle que le «preste a uno de los tu-

yos». La apuesta por Noel López con-

firma la estrategia de renovación to-

tal del PSOE andaluz que reclamaron 

los críticos a Susana Díaz. 

Noel López será el secretario de 
Organización del PSOE andaluz

CONGRESO DE TORREMOLINOS

Juan Espadas conversa con Noel López; en el centro, José Entrena  // ABC
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Junta de Andalucía y organizaciones agrarias han firmado una declaración 

institucional para defender una PAC justa para Andalucía  // ABC

S. E. 

SEVILLA 

El presidente de la Junta, Juanma Mo-

reno, presidió ayer, junto a la conseje-

ra de Agricultura, Ganadería, Pesca y 
Desarrollo Sostenible, Carmen Cres-

po, la firma de una declaración insti-

tucional de todas las organizaciones 

agrarias para adherirse a la reivindi-

cación de una PAC que sea «justa para 

Andalucía, que no recorte ayudas al 

campo andaluz y reconozca su enor-

me esfuerzo y contribución a la mo-

dernización y sostenibilidad de la 

agroindustria». Esta declaración se 

produce dos días antes de la reunión 

de la Confencia Sectorial de la PAC, 

donde los consejeros de Agricultura 

se reúnen con el ministro, Luis Planas, 

para dar el visto bueno al plan estra-

tégico de la PAC, donde Andalucía no 

sale bien parada. 

En esta declaración, firmada por 

Asaja, COAG, UPA y Cooperativas Agro-

alimentarias, se pide que «Andalucía 

no pierda presupuesto dentro de Es-

paña, manteniéndose la coherencia 

en el equilibrio entre territorios, que 

ha caracterizado el actual sistema na-

cional de regiones productivas de Es-

paña». Andalucía vuelve a reclamar 

que se mantenga el modelo de PAC ac-

tual, que ha servido para fijar pobla-

ción al territorio, crear empleo y rique-

za. La fuerza de esta comunidad autó-

noma radica en que una de cada tres 

perceptores de la PAC de España resi-

de en ella, a lo que se une que más de 

500.000 andaluces viven del campo y 

que Andalucía aporta el 36% de la ren-

ta agraria nacional. 

Ecoesquemas 
La Junta y el campo andaluz denun-
cian en esta declaración lo perjudicial 

que supone la ratificación de los ecoes-

quemas planteados por el Ministerio 

de Agricultura porque ello «conlleva-

ría una clara pérdida de renta para el 

campo andaluz al desvincular las nue-

vas prácticas medioambientales de las 

regiones productivas en las que se va 

a implantar, lo que supondría «un cas-

tigo a la agricultura andaluza, ya que 

las pérdidas podrían alcanzar los cien 

millones de euros anuales del cheque 

de la PAC para los agricultores y gana-

deros andaluces». 
Moreno ha insistido en que «no se 

puede hacer una buena PAC para Es-

paña si no se cuenta con Andalucía», 

una comunidad que cuenta con más 

de 750.000 hectáreas de cultivos her-

báceos de secano que perderían entre 

un 30% y un 45% de las ayudas que de-

berían tener por ecoesquemas para 

mantener sus niveles actuales y unas 

250.000 hectáreas de cultivos herbá-

ceos de regadío con pérdidas entre el 

25% y el 50%. 

A ello hay que sumar las zonas de 

olivar que están por encima de las 

700.000 hectáreas y que también per-

derían niveles de apoyo, traduciéndo-

se todo ello en que una amplia super-

ficie de Andalucía vería reducidas sus 

ayudas aumentando las exigencias de 

sus prácticas medioambientales.

La Junta y el campo 
andaluz, unidos en la 
defensa de la PAC

∑ Mañana se reúne el 
ministro Planas con 
todos los consejeros 
de Agricultura

El presidente de la Junta 
dice que «no se puede 
hacer una buena PAC para 
España si no se cuenta con 
Andalucía»
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R. S.

La Consejería de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio concederá subvencio-
nes para la construcción de 267
nuevas viviendas en alquiler a
precio asequible en la provincia
de Sevilla. La tercera convocato-
ria del programa de Fomento del
Parque de Viviendas en Alquiler
se ha resuelto provisionalmente
con la aprobación de ayudas pa-
ra promociones en seis munici-
pios sevillanos: Alcalá de Gua-
daíra, Lebrija, Mairena del Al-
cor, La Rinconada, Santiponce y
Sevilla. Desde su puesta en mar-
cha en 2019, el programa ha pro-
piciado la puesta en marcha de
831 viviendas en la provincia.

Con esta iniciativa pionera y
uno de los pilares del Plan Vive
en Andalucía, el Gobierno de
Juanma Moreno apuesta por in-
crementar la oferta de viviendas
en alquiler a precio asequible pa-
ra facilitar el acceso a una vivien-
da a colectivos como los jóvenes

o las familias con menos recur-
sos. “Unas políticas que están
dando buenos resultados traba-
jando de la mano de ayuntamien-
tos, empresas públicas y priva-
das”, dijo la consejera de Fomen-
to, Infraestructuras y Ordena-
ción del Territorio, Marifrán Ca-
razo, que compareció ayer en la
rueda de prensa posterior al Con-
sejo de Gobierno.

En Sevilla capital, Emvisesa
vuelve a ser beneficiaria de sub-
venciones para la puesta en mar-
cha de 16 viviendas con garajes y
trasteros en la calle La María,
junto a Ronda de Capuchinos. Es-
ta promoción se sumará a las
otras cinco que se aprobaron en
la convocatoria de 2020 y que
permitirán la construcción de
277 viviendas en Hacienda El Ro-
sario, Ronda de los Tejares (El
Tardón), Torreblanca, San Juan
de la Salle y Amate.

La promoción con mayor nú-
mero de viviendas se sitúa en Al-
calá de Guadaíra, donde la pro-
motora privada Alandaluz Real
Estate prosigue con su desarrollo
residencial en la Avenida de San-
ta Lucía. A principios de septiem-

bre inició las obras de 132 vivien-
das con una subvención de 2,6
millones de euros de este progra-
ma y ahora recibe ayudas para
otras 132 viviendas en alquiler.

Lebrija, tras resultar beneficia-

rio de las ayudas para construir
45 viviendas en la calle Caleta,
tiene ayudas para otras 34 vi-
viendas en esta misma calle.

El Ayuntamiento de Mairena
del Alcor proyecta 34 viviendas

en la avenida de la Igualdad de
dos plantas, con garaje y traste-
ro sobre bajos comerciales. En
La Rinconada se construirán 24
viviendas en una parcela de titu-
laridad municipal en la calle

Aníbal González y en suelos del
antiguo recinto ferial del muni-
cipio. En Santiponce se prevén
27 viviendas en la zona de Bue-
na Vista. Hasta la fecha, han re-
sultado beneficiarias 19 promo-
ciones para 831 viviendas en al-
quiler en la provincia. La mayo-
ría se encuentran en la capital, y
otras en Alcalá de Guadaíra,
Carmona, Herrera, Lebrija, Mai-
rena del Alcor, Morón de la
Frontera, Osuna, Pedrera, La
Rinconada o Santiponce.

La Junta da ayudas para otras 267
viviendas de alquiler precio asequible
Atiendeseispromociones

deAlcalá,Lebrija,Mairena

delAlcor, LaRinconada,

Santiponcey lacapital

Estas políticas dan
buenos resultados
con ayuntamientos
y empresas”

Marifrán Carazo

Consejera de Fomento
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S.B. SEVILLA  

Los primeros fondos europeos del mar-

co del Instrumento Europeo de Recu-

peración Next Generation que van a 

llegar a Andalucía se van a destinar a 

políticas sociales. El Consejo de Go-

bierno conoció ayer la propuesta de la 

Consejería de Igualdad, Políticas  So-

ciales y Conciliación para la tramita-

ción de una generación de créditos por 

importe  de 114.154.307,00 euros. Esta 

primera partida de fondos europeos 

que llega a la Junta irá destinada  a pro-

gramas como un plan de choque para 

la economía de los cuidados y el re-

fuerzo  de las políticas de igualdad e 

inclusión. Los 39 proyectos definidos 

por la consejería para la totalidad de 

estos fondos, que  ascienden a 450 mi-

llones de euros para el periodo 2021-

2023, se ejecutarán en torno a  cuatro 

líneas de actuación: atención a la de-

pendencia, infancia, transformación 

digital y accesibilidad.   

La línea «Andalucía más Cercana» 

tiene un presupuesto final de 323 mi-

llones con el objetivo de fortalecer el 

nuevo modelo de atención a la depen-

dencia que la  Consejería de Igualdad 

ha empezado a implantar en los últi-

mos meses. A la línea «Andalucía  más 

Social» le corresponden 84 millones y 

se centrará en la modernización de la  

administración con proyectos de di-

gitalización, inteligencia artificial y 

big data aplicado a los servicios socia-

les. En tercer lugar, los 21,7 millones 

para «Andalucía más  Infancia» im-

pulsarán el acogimiento familiar y for-

talecer los servicios de atención a la  

infancia y la adolescencia. Finalmen-

te, «Andalucía más Accesible» conta-

rá con 17,5  millones para proyectos 

que buscan garantizar entornos acce-

sibles y comprensibles  para personas 

con discapacidad. 

Los primeros 114 millones de 
Europa irán a políticas sociales

FONDOS NEXT GENERATION
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Silvia Avilés, Albert Planas, Antonio Muñoz, Alejandro Cardenete y Edgard Weggelaar, ayer en la presentación del congreso   // RAÚL DOBLADO 

E. MARTOS 

SEVILLA 

El Tourism Innovation Summit (TIS) 
afronta su segunda edición con unas 
cifras más que esperanzadoras. Ac-
tualmente, a tres semanas de la cele-
bración, cuenta con 4.098 participan-
tes inscritos que estarán presentes en 
las conferencias, paneles informati-
vos y actividades que se desarrollarán 
en los tres días que dura el evento. Sus 
organizadores presentaron ayer la pro-
gramación y el nivel de inscripciones 
que ha desbordado las previsiones.  

El objetivo de la organización es al-
canzar las 5.000, pero en vista del in-
terés que ha despertado la cita, que se 
desarrollará del 10 al 12 de noviembre, 
confían en rozar las 6.000, como apun-
tó ayer en la presentación oficial Al-
bert Planas, CEO de la empresa Ne-

bext, que es la creadora de este con-
greso turístico que tendrá Sevilla como 
sede hasta 2030. Todo eso generará un 
impacto económico de entre 20 y 25 
millones, incluyendo el gasto en alo-
jamientos, transporte, hostelería, et-
cétera. El dato lo ofreció el viceconse-
jero de Turismo, Manuel Alejandro 
Cardenete, quien durante su etapa 
como catedrático universitario ya rea-
lizaba estudios de este tipo. Eso se tra-
ducirá en una ocupación hotelera del 
80% de media en los tres días del con-
greso y que se podría extender al fin 
de semana, con otras actividades para 
retener este público dos jornadas más. 

Uno de los puntos fuertes de esta 
segunda edición del TIS será la pre-
sencia internacional con 400 ponen-
tes procedentes de sesenta países de 
todo el mundo. Entre los que están 
confirmados se encuentran la alcal-
desa de París, Anne Hidalgo; el funda-
dor de la multinacional Tiqets, Lucc 
Elzinga; el responsable de Cruise Sau-
di, Fawaz Farroqui o el director gene-
ral para Europa de Latam Airlines, Thi-
baud Morand.  

Este año, según explicó ayer la di-
rectora del evento, Silvia Avilés, cre-

cerá tanto la zona de expositores como 
el número de auditorios, que pasa de 
siete a ocho. Respecto a las empresas 
que mostrarán sus productos, hay ac-
tualmente 150 que han solicitado un 
espacio, el doble que el año pasado. 
«En la anterior edición, que celebra-
mos estando en nivel 4 de alerta sani-
taria, contamos con más de cincuen-
ta, en esta ocasión serán más del do-
ble«, aseguró. Entre los asuntos que 
se tratarán está la recuperación del 
sector, la digitalización, la sostenibi-
lidad y el turismo inclusivo. 

El delegado municipal de Hábitat 
Urbano, Turismo y Cultura, Antonio 
Muñoz, recordó que «este no es un con-
greso cualquiera, es el más importan-
te de los que se celebrarán en Fibes 
este año», no sólo por tratarse de un 
«proyecto de ciudad», sino porque ya 
fue pionero el año pasado al ser el pri-
mero en el mundo celebrado con test 
de antígenos sin que se diera ni un solo 
contagio. Este año seguirá rompien-
do moldes al utilizar el certificado de 
vacunación Covid.  

Otra de las novedades es que el even-
to saldrá de Fibes celebrando entre-
gas de premios y recepciones tanto en 
el Real Alcázar como en el hotel Alfon-
so XIII. Muñoz insistió en que «el TIS 
es una pieza dentro de la estrategia 
municipal para posicionar Sevilla como 
capital mundial de la innovación tu-
rística y convertirla en un destino tu-
rístico inteligente y sostenible. En ese 
puzle figuran otras seis piezas. La pri-
mera, la reciente apertura en el Pala-
cio de Congresos de la Smart Tourism 
Office Sevilla como laboratorio de ges-
tión inteligente de datos y centro de 
emprendimiento sobre innovación y 
tecnologías aplicadas a la sostenibili-
dad de la industria turística.

El impacto del 
congreso de turismo 
en Sevilla superará 
los veinte millones

∑ Ya hay más de 4.000 
participantes inscritos 
para el evento, que se 
celebrará del 10 al 12 
de noviembre

Ocupación hotelera 

La celebración del congreso 
durante tres días conllevará que 
los hoteles de la ciudad de Sevilla 
alcancen un media de ocupación 
cercana al 80% 

Conferencias 

La segunda edición del Tourism 
Innovation Summit reunirá a 400 
ponentes procedentes de sesenta 
países de todo el mundo. Entre 
ellos, destaca la presencia de la 
alcaldesa de París, Anne Hidalgo, o 
el director general para Europa de 
Latam Airlines, Thibaud Morand.  

Empresas 

La organización ha confirmado que 
esta edición contará con el doble de 
sociedades interesadas en mostrar 
sus productos y servicios que en la 
celebrada el año pasado. Hasta la 
fecha hay 150 empresas confirma-
das. 

Seguridad sanitaria 

La edición del TIS se desarrollará 
en Fibes y en otros escenarios 
como el Real Alcázar y el hotel 
Alfonso XIII. Este año, para 
garantizar la seguridad sanitaria 
por el coronavirus, se requerirá a 
los participantes y asistentes la 
presentación del certificado de 
vacunación Covid.  

EL TIS, AL DETALLE
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R. P.

Alcaldes del PSOE e IU de munici-
pios de la comarca del Aljarafe
acordaron ayer solicitar una reu-
nión al presidente de la Junta,
Juanma Moreno, para abordar la
situación “insostenible” del hospi-
tal San Juan de Dios de Bormujos.

En un encuentro que mantuvieron
con representantes del comité de
empresa, los regidores garantiza-
ron el “apoyo total” a las acciones
reivindicativas que éste va a llevar
a cabo para exigir al Gobierno an-
daluz una “solución urgente”.

En el encuentro participaron la
secretaria provincial del PSOE, Ve-
rónica Pérez, y el coordinador pro-
vincial de IU, Manuel Lay. Ambos
conocieron junto a los alcaldes las
conclusiones del informe elabora-
do por el comité de empresa del
Hospital del Aljarafe, que tildaron
de “escandalosas”, y que se unen a

otras advertencias sobre los pro-
blemas de funcionamiento que
han lanzado el Sindicato Médico
de Sevilla o CCOO.

A la reunión, celebrada en Bor-
mujos, asistió la práctica totalidad
de alcaldes socialistas de la comar-
ca, además de los regidores socia-
listas de Chucena e Hinojos, en
Huelva, y los de Bollullos de la Mi-
tación y Aznalcóllar, ambos de IU.

“Hemos echado en falta la pre-
sencia de alcaldes del PP porque
sus vecinos también están sufrien-
do el déficit en la atención sanita-
ria”, manifestó el regidor de Bor-
mujos, Francisco Molina. La secre-
taria del PSOE de Sevilla lamentó
que un centro que da servicio a
300.000 sevillanos “cuente con la
mitad de recursos que cualquier
hospital público similar” y el coor-
dinador de IU en Sevilla destacó la
importancia de “reivindicar una
sanidad digna y 100% pública”.

Alcaldes del Aljarafe piden
una reunión con Juanma
Moreno sobre el hospital

MunicipiosdelPSOEy

deIU denuncianque la

situaciónes “insostenible”

yurgenabordarla

◗ ALJARAFE
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l  60% de los profesionales sa-

nitarios que la Junta ha con-

tratado para hacer frente a la 

pandemia del coronavirus se 

va a quedar en sus puestos de trabajo 

en el SAS, al menos durante seis me-

ses más. Esta contratación se llevará 

a cabo a partir del próximo 1 de no-

viembre y supone, de hecho, que 12.000 

profesionales de los 20.000 que se con-

trataron para reforzar el sistema pú-

blico de salud van a continuar pres-

tando servicio. Claro que esas contra-

taciones suponen también la salida de 

ocho mil profesionales que los sindi-

catos rechazan ya que entienden que 

el sistema público necesita un refuer-

zo más contundente en sus plantillas. 

 El SAS va a renovar a todos los mé-

dicos que se contrataron para la pan-

demia, así como al 66% de los enfer-

meros. Se quedan fuera otros perfiles 

profesionales como auxiliares, cela-

dores, y cinco mil analistas clínicos 

que han colaborado en la lucha con-

tra el covid pero cuyos perfiles profe-

sionales no son ahora tan demanda-

dos. 

Así lo detalló ayer el portavoz del 

Gobierno andaluz, Elías Bendodo quien 

explicó que «estos profesionales cu-

bren perfectamente los servicios» y 

evidencian la intención del Gobierno 

andaluz de reforzar la sanidad públi-

ca. Según sus explicaciones, con estas 

incorporaciones, el SAS va a contar 
con 1.019 médicos más que antes del 

Covid, mientras que habrá 5.414 enfer-

meros más que antes del Covid de los 

que 2.784 irán a la Atención Primaria. 

«Somos la comunidad autónoma que 

más invierte en Sanidad pública. Nos 

gustaría contar con todos los que en-

traron con el coronavirus pero el Go-

bierno central no nos envía ni un euro 

de los fondos covid que se han usado 

para pagar a este personal». 

La Atención Primaria es una de las 

claves de la renovación de estas con-

trataciones ya que se renueva a todos 

los profesionales de todas las catego-

rías incluyendo los auxiliares admi-

nistrativos, celadores, conductores y 

técnicos en cuidados auxiliares de en-

fermería. A la Primaria también se su-

marán las interinidades que se van a 

ofertar en los próximos meses. 

La ampliación de estos contratos 
va a permitir, de esta manera, paliar 

la deficiente situación en la que se en-

contraba el sistema sanitario público 

andaluz antes de que estallase la pan-

demia. Pero el propio Gobierno anda-

luz reconoce que todavía queda mu-

cho por recorrer y que la mejora del 

sistema sanitario público andaluz es 

todavía una asignatura pendiente, si 

bien defiende que se invierten más de 

once mil millones de euros al año, la 

comunidad autónoma que más gasta 

en sanidad pública. 

La contratación de estos profesio-

nales no es la única medida laboral 

que va a tomar el SAS. También desde 

el próximo noviembre, se van a ir ofer-

tando paulatinamente 10.073 contra-

tos de interinidad con el fin de dar es-

tabilidad a las plantillas. 

También se está llevando a cabo una 

reordenación del sistema sanitario pú-

blico andaluz. El Consejo de Gobierno 

inició ayer los trámites para extingir 

cinco agencias públicas sanitarias de 

Andalucía cuyo personal se va a inte-

grar en el SAS. Esta operación afecta-

rá a 9.547 trabajadores de la Agencia 

Pública de Emergencias Sanitarias, la 

agencia del Bajo Guadalquivir, la del 

Alto Guadalquivir, la de la Costa del 

Sol y la del Poniente. 

Los movimientos del Gobierno an-

daluz para reforzar el sistema públi-

co de salud son insuficientes a ojos de 

los sindicatos que están planeando 

movilizaciones en las calles. Unas de-

mandas que encuentran su altavoz en 

el PSOE que entiende que la Sanidad 

es una bandera que quiere recuperar 

frente al Ejecutivo de Juanma More-

no. Ayer, Juan Espadas se reunió con 

los comités de empresa de los centros 
de salud del Aljarafe en Sevilla y con 

los alcaldes de la zona para denunciar 

que cuentan «con un 50% menos de 

recursos humanos y materiales que 

otros hospitales a pesar de que tienen 

300.000 personas» 

Los sindicatos de la Mesa Sectorial 

(CCOO, UGT, CSIF, Satse y el Sindica-

to Médico) calificaron ayer de «lamen-

table» la oferta del SAS de contratar 

al 60% de los sanitarios que llegaron 

con el covid. Entienden que todos de-

ben mantenerse en sus actuales fun-

ciones. «No sobraba nadie y aún fal-

tan puestos con los 20.000». 

Las centrales sindicales entienden 

que la perjudicada va a ser la «aten-

ción hospitalaria porque «en el caso 

de enfermería van a pedir el 45% de las 

Salud renueva a 12.000 sanitarios 
que contrató a causa del Covid
∑ Desde el 1 de noviembre se quedarán 

en el SAS todos los médicos y el 66% 
de los enfermeros 

∑ Los sindicatos están en contra y   
ven insuficiente esta propuesta que 
perjudicará a la atención hospitalaria

E
l sondeo ofrecido ayer en 

estas páginas parece ali-

viar el tradicional divor-

cio radical entre el electorado y 

los líderes políticos. Los ha ha-

bido, sobre todo a nivel nacio-

nal, en los que el ciudadano no 

aprobaba a un solo gerifalte, pero 

en éste no sólo se salvan deco-

rosamente los tres máximos, 

sino que el referido al presiden-

te del «Gobierno del cambio» 

roza el notable. Una actitud ra-

zonable, medida y cercana ha 

podido con la vieja estimativa 

pública que reflejaba el fracaso 

relativo pero real de la clase po-

lítica. Buen comienzo, porque 

nunca, que uno recuerde, mere-

ció ésta tanto aprecio ni hubo 

elecciones autonómicas en que 

los dos grandes rivales lograran 

semejante aprecio. Los que vi-

ven de la política tienen en ese 

hecho un buen motivo de refle-

xión.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Notable  

belmonte@andalunet.com

La Atención Primaria 
mantendrá a todo el 
personal que presta 
servicio ahora; en los 
hospitales habrá salidas
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contrataciones vigenes, de las 5.843 

actuales se van a realizar 2.630». Igual 

sucede con fisioterapia o enfermera 

especialista, «sólo se van a ofertar 27 

contratos de fisioterapia de los 61 ac-

tuales, y 42 de enfermera especialis-

ta, de los 93 actuales». 

En este clima, el próximo 28 de oc-

tubre se ha organizado una manifes-

tación frente al SAS y durante toda 

esta semana se llevarán a cabo con-

centraciones en diferentes hospita-

les andaluces, empezando hoy por el 

Virgen del Rocío de Sevilla. El jueves 

21 será en todas las provincias anda-

luzas.

6.433 SANITARIOS MÁS QUE ANTES DEL COVID 
El sistema sanitario público andaluz contará a partir de 

noviembre con 6.433 profesionales más de los que tenía antes de la 

pandemia del coronavirus. Con las nuevas contrataciones habrá 

1.019 médicos más y 5.414 enfermeros más que antes del Covid, de 

los que 2.784 estarán en la Atención Primaria   // SUR
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R. S.

La Fundación Amancio Ortega ha
donado 280 millones de euros al
Ministerio de Sanidad para la
compra de diez equipos de pro-
tonterapia, los tratamientos más
avanzados contra el cáncer, uno
de los cuales se implantará en Se-
villa. El resto se distribuirán en
Málaga, en el País Vasco (uno en
Vizcaya), Cataluña (dos en Bar-
celona), Galicia (uno en La Coru-
ña), Comunidad Valenciana
(uno en Valencia), Comunidad
de Madrid (dos en la capital) y
Canarias (uno en Gran Canaria).

Así, se convertirán en los pri-
meros equipos de protonterapia
que pertenecerán al Sistema Na-
cional de Salud (SNS), ya que
hasta el momento los dos únicos
en territorio español están en
Madrid y son propiedad de Qui-
rónsalud y de la Clínica Univer-
sidad de Navarra. La compra la
anticipará Sanidad con cargo a
cuatro años en los Presupuestos
Generales del Estado (PGE),
aunque el coste total para las ar-
cas públicas será de “cero euros”
gracias a la donación.

Según explicó ayer el presiden-
te del Gobierno, Pedro Sánchez,

los criterios que se han seguido
para asignar estos equipos a las
comunidades autónomas son “la
existencia de profesionales que
puedan aplicar estos tratamien-

tos, el tamaño de la población, la
accesibilidad geográfica de la
ciudad y su ubicación”.

“La protonterapia reduce de
forma significativa tratamientos

innecesarios en tejidos sanos, es
una forma eficaz para tumores
en los que la radioterapia no re-
sulta efectiva y la cirugía no es
una opción. Tener diez equipos
en nuestro país es un salto de ex-
traordinaria magnitud. Permiti-
rá dar respuesta a las necesida-
des presentes y futuras de los pa-
cientes y la investigación en este
tipo de tratamientos. Es una
apuesta de futuro que pondrá a
España al mismo nivel que Ale-
mania en el uso de la protontera-
pia”, celebró el jefe del Ejecutivo.

Por su parte, el vicepresidente
de la Fundación Amancio Ortega,
vicepresidente del Grupo Ponte-
gadea y vicepresidente de Indi-
tex, José Arnau Sierra, destacó
que esta donación “va a permitir
no sólo hacer accesible el uso de
esta técnica a través del sistema

público, sino hacerlo con la ambi-
ción y el alcance que nuestro país
se merece, situando a España en
el grupo de cabeza de los países
que cuentan con esta tecnología”.

“La protonterapia es una técni-
ca que permite un tratamiento
muy eficaz de tumores de difícil
acceso o ubicados en lugares sen-
sibles, con una altísima precisión
que acorta de manera muy signi-
ficativa los tratamientos y evita
en buena medida los efectos se-
cundarios de otras técnicas. Su
disponibilidad va a permitir ofre-
cer una alternativa de curación
del cáncer hasta ahora inexisten-
te a varios miles de españoles ca-
da año, una gran parte de ellos
niños”, aseveró José Arnau.

De la misma forma, con esta
técnica se podrán “salvar cientos
de vidas cada año que ahora se
truncan y ofrecer a miles de pa-
cientes una alternativa de cura-
ción con tratamientos más cortos,
mucho menos agresivos y con una
mejora muy sustancial en su cali-
dad de vida. Podremos incremen-
tar la esperanza y el bienestar de
miles de pacientes y de sus fami-
lias”, aplaudió el vicepresidente
de la Fundación Amacio Ortega.

●Son los primeros equipos que ofrecen

los tratamientosmás avanzados contra el

cáncer que se incorporan a la sanidad pública

Sevilla recibirá una máquina de
protonterapia de Amancio Ortega

EFE.

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, junto a la ministra de Sanidad, Carolina Darias y la vicepresidenta de la Fundación Amancio Ortega, Flora Pérez.

D. S.

Una máquina de protonterapia.

La protonterapia
es eficaz en tumores
en los que la cirugía
no es una opción”

Pedro Sánchez

Presidente del Gobierno
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Una saga empresarial andaluza de lar-

ga tradición en la industria de la cos-

mética y la perfumería ha hecho una 

apuesta en el sector del vino con un pro-

yecto de enoturismo en pleno corazón 
de la Sierra Norte de Sevilla. Se trata de 

la familia Granados Royo, dueña de Ins-

tituto Español, el fabricante de marcas 

tan conocidas como Gotas de Oro, Ave-

na o Aire de Sevilla, cuya planta de pro-

ducción se encuentra en la localidad 

onubense de Hinojos. 

Grupo Granados Royo, a través de su 

sociedad filial GR Sevilla, compró la bo-

dega Colonias de Galeón, de Cazalla de 

la Sierra, en plena pandemia. Esta fir-

ma bodeguera nació en 1998 para recu-

perar la tradición vitivinícola de esta 

comarca sevillana, que viene de la Edad 

Media. En estas más de dos décadas, se 

ha consolidado con una producción de 

vino ecológico y ha lanzado etiquetas 

de blancos y tintos que han sido pre-

miadas. 

Los nuevos propietarios, los dueños 

de Instituto Español, han comprado el 

100% de las acciones de Colonias de Ga-

león a los anteriores bodegueros, Elena 

Viguera y Julián Navarro, y a sus socios, 

Antonio García Sarmiento y Juan Mo-

reno, este último presidente de Grupo 

Inés Rosales, quien también estuvo in-

teresado en su día en comprar la bode-

ga sevillana, aunque la operación final-

mente no cristalizó. Por su lado, Nava-

rro y García Sarmiento estaban unidos 

en el proyecto original y procedían am-

bos de la empresa sevillana ya desapa-

recida Lejías Tres Sietes, en la que ocu-

paron puestos directivos. 

Proyecto de ampliación  
Los Granados Royo han comprado la 

bodega de Cazalla y su finca de viñe-

dos aledaña de 25 hectáreas. El direc-

tor general del Grupo y CEO de Insti-

tuto Español, Vicente Granados, es el 

impulsor de este proyecto de diversi-

ficación de negocio, que pretende con-

vertir Colonias de Galeón en una em-

presa de turismo enológico. 

La bodega cuenta con almacén, sala 

de llenado y de barrica, sala de catas y 

zona expositiva. Los nuevos dueños 

han puesto en marcha un proyecto de 

ampliación y de modernización de las 

instalaciones y han reforzado la  su-

perficie productiva con otras 5 hectá-

reas de viñas de explotaciones adqui-

ridas en la localidad vecina de Cons-

tantina. La inversión supera ya los dos 

millones de euros y la previsión es al-

canzar a corto plazo una producción 

de 75.000 botellas al año. 

Junto a ello, Grupo Granados Royo 

construirá una sala de barrica de nue-

va planta  semisubterránea para hacer 

catas de vino en el propio viñedo. Esta 

edificación tendrá forma de cubo, en lí-

nea con los proyectos enológicos que 

están proliferando en otras denomina-

ciones de origen. Precisamente, esta bo-

dega de Cazalla de la Sierra fue pione-

ra en Andalucía en la elaboración  de 

vino a partir de la maceración carbóni-

ca, una técnica propia de La Rioja ala-

vesa, que es cómo se producía el vino 

en los pequeños lagares de las casas. Co-

lonias de Galeón cuenta con dos enólo-

gos y un sumiller y comercializa las mar-

cas Silente Blanco y Ermita del Monte, 

Cantueso y  Marrurro en tintos. 

Por su parte, Instituto Español es 

una empresa centenaria, fundada en 

1903. El negocio de cosmética y perfu-

mería de la familia Granados Royo fac-

tura en torno a 40 millones de euros y 

un tercio, aproximadamente, corres-

ponde a exportación. El posicionamien-

to en Amazon de sus geles de baño, co-

lonias, cremas hidratantes y perfumes 

han impulsado sus ventas on line du-

rante la crisis del Covid.

El fabricante de ‘Gotas de Oro’  
entra en el negocio del vino

∑ La familia Granados 
Royo, dueña de 
Instituto Español,  
compra la bodega 
Colonias de Galeón de 
Cazalla de la Sierra

Vicente Granados, director general de Grupo Granados Royo y de Instituto 

Español  // ABC

Los nuevos propietarios 
invertirán en un proyecto 
de enoturismo con una sala  
de catas de estructura 
cúbica en los viñedos

Juan Moreno, presidente de 
Inés Rosales, el fabricante 
sevillano de tortas de aceite, 
tuvo hace dos años sobre la 
mesa una opción de compra 
de la bodega Colonias de 
Galeón, de la que era socio 
con una participación del 
10%. Finalmente, no dio el 
paso adelante y en su lugar la 
apuesta bodeguera la hizo 
posteriormente la familia 
Granados Royo, que le 
propuso seguir como socio 
aunque optó por salir del 
proyecto y vender su parte.  
No obstante, la familia 
Moreno mantiene en Cazalla 
de la Sierra tres casas rurales 
y un lagar del siglo XVII, que 
pretende convertir en un 
enclave de enoturismo donde 
se puedan hacer catas y 
degustaciones de los vinos de 
la Sierra Norte sevillana.

Catas y turismo 
rural, el proyecto 
de Inés Rosales 
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SERGIO A. ÁVILA 
SEVILLA 

La Regata Sevilla-Betis, que se celebra-
rá el próximo sábado 13 de noviembre, 
recuperará para su quincuagésima quin-
ta edición su formato tradicional, con 
las regatas de promoción incluidas, des-
pués de que en 2020, para adecuarse al 
contexto de las restricciones sanitarias 
motivadas por la pandemia del Covid-
19, tuviera que reducir su programa. 

Con el regreso de la normalidad pro-
gresiva, todo vuelve a su ser y también 
lo hará el derbi del remo, cuyo cartel se 
presentó ayer en el Ayuntamiento. En 
la imagen representativa aparecen dos 
remeros del Sevilla (Antonio Díaz y 
Katya Arratibel) y dos del Betis (Gonza-
lo García y Valeria Palma). 

El primer acto de la prueba contó con 
la asistencia, junto al presidente de la 
FAR, Miguel Ángel Millán; del director 
de la Regata, Dani Sierra; la directora 
general de Planificación, Instalaciones 
y Eventos deportivos de la Junta de An-
dalucía, Isabel Sánchez; el delegado de 
Transición Ecológica y Deportes del 
Ayuntamiento de Sevilla, David Gueva-
ra; el presidente de la Fundación del 
Real Betis Balompié, Rafael Gordillo; el 
director de la Escuela Antonio Puerta, 
Antonio Álvarez, en representación ins-
titucional del Sevilla FC; el presidente 

del Puerto de Sevilla, Rafael Carmona; 
la presidenta de AMAMA Sevilla, Ánge-
la Claverol; y el Comandante Naval de 
Sevilla, Javier Albert. Por parte del bar-
co sevillista estuvieron presentes los re-
meros Patricio Rojas y Clara Palacio, 
mientras que Javier García y Paola Alon-
so de Caso acudieron en representación 
del bote verdiblanco. 

La regata se extiende a lo largo de 
6.000 metros tanto en la categoría mas-
culina como en la femenina absolutas, 
lo que conlleva un desgaste físico y men-
tal tremendo. Son seis kilómetros re-
mando a todo trapo cuando la distan-
cia que se cubre en las competiciones 
nacionales e internacionales es de dos 
mil metros. Las regatas de aspirantes, 
así como la de veteranos, se disputan 
sobre un kilómetro. 

Ayer se celebrarán los test selectivos 
de la categoría absoluta, sobre una dis-
tancia de seis kilómetros, en el Centro 
Especializado de Alto Rendimiento de 
la Isla de la Cartuja (CEAR). Y el martes 
26 de octubre será el turno de los vete-
ranos. Una vez realizados dichos test, 
los remeros seleccionados iniciarán los 
entrenamientos con el fin de definir las 
tripulaciones. 

La hegemonía verdiblanca ha sido 
absoluta en el río en los últimos diez 
años, logrando el ocho del Betis un se-
rial ininterrumpido de diez victorias 
que no tiene parangón en la historia 
de la regata. Cuando el Sevilla logró su 
último triunfo aún no se había implan-
tado el nuevo recorrido (del Alamillo 
al Muelle de las Delicias) y la distan-
cia entre los dos botes era abrumado-
ra: 30 victorias sevillistas por las 14 

verdiblancas. Ahora se ha estrechado 
hasta el 30-24. 

En féminas, las béticas dominan tras 
apuntarse tres victorias consecutivas 
(15-16), mientras que en aspirantes (17-
18) y en veteranos (7-18) acumula más 
victorias el Betis. Como es año impar, el 
Sevilla elige orilla por la que navegar y 

seguramente bogará por la de Sevilla, 
con la curva de Chapina a su favor, si 
bien esto no se confirmará hasta el mis-
mo día del sorteo. 

Aunque la configuración de las em-
barcaciones está pendiente de las prue-
bas de remoergómetro, se vislumbran 
cambios importantes en ambos barcos. 
El Sevilla es el que necesita variar la di-
námica y con este fin es muy probable 
que tengan cabida en el ocho integran-
tes del barco de los aspirantes que este 
año se han proclamado campeones del 
mundo en categoría juvenil con Espa-
ña. También habrá novedades en el com-
pacto bloque verdiblanco, aunque el Be-
tis confía en que los cambios no cam-
bien en nada las excelentes prestaciones 
de su ocho. 

Los dos olímpicos 
La clásica del remo sevillano cuenta ade-
más con el atractivo añadido de que en 
cada uno de los barcos bogará un reme-
ro olímpico en Tokio. Javier García y Jai-
me Canalejo, integrantes del dos sin ti-
monel español que lograra diploma este 
año en la cita japonesa, se separan du-
rante unas semanas para preparar el 
derbi en el bote del Betis y el Sevilla, res-
pectivamente. 

La 55ª Regata Sevilla-Betis está orga-
nizada por la Federación Andaluza de 
Remo con la colaboración de la Conse-
jería de Educación y Deporte de la Jun-
ta de Andalucía, Región Europea del De-
porte 2021; el Instituto Municipal de De-
portes del Ayuntamiento de Sevilla y 
Puerto de Sevilla. 

Un año más, el derbi del río mues-
tra su carácter solidario, en este caso 
con la Asociación de mujeres con cán-
cer de mama AMAMA Sevilla y las Leo-
nas del Guadalquivir. Ambas han adop-
tado esta modalidad deportiva como 
parte de su terapia funcional para de-
mostrar los beneficios de este ejerci-
cio físico después de sufrir esta enfer-
medad, como demuestra un estudio 
realizado en colaboración con la Uni-
versidad de Sevilla.

La clásica del remo 
sevillano recupera su 
formato tradicional
∑ Se disputará el sábado 

13 de noviembre, seis 
días después del 
primer derbi liguero

Con el fin de volver a ganar, lo 
que no logra desde 2010, el 
Sevilla sigue introduciendo 
cambios en el barco. «Tra-
emos sangre nueva con los 
aspirantes que ganaron su 
regata el año pasado. Suben 
tres campeones del mundo y 
un par de internacionales 
juniors que nos están apre-
tando las tuercas para que el 
ocho del Sevilla sea más 
competitivo. Jaime Canalejo 
estará. Si estamos unidos y 
conjuntados, vamos a dar un 
buen rendimiento», comenta-
ba Patricio Rojas. Por su 
parte, el olímpico Javier 
García resaltó la racha 
verdiblanca. «Llevamos diez 
victorias seguidas, contamos 
con alguna baja pero tenemos 
algunas incorporaciones y 
creo que el nivel del Betis 
sigue siendo muy alto. La calle 
es un factor importante, pero 
no determinante. Podemos 
hacerlo bastante bien y lograr 
la undécima victoria».

«La sangre nueva» 
del Sevilla contra 
la racha del Betis

La presentación del cartel de la 55ª Regata Sevilla-Betis se celebró en el Ayuntamiento de Sevilla  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

El Betis suma diez 
triunfos seguidos y se 
vislumbran cambios 
importantes en las dos 
tripulaciones
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S. BENOT 

SEVILLA 

La consejera de Fomento, Marifrán 

Carazo, detalló ayer que su departa-

mento está abonando numerosas deu-

das que la política de vivienda de los 

gobiernos socialistas dejaron en los 

cajones. Carazo apuntó directamen-

te a la etapa de Juan Espadas, secre-

tario general del PSOE andaluz, como 

consejero de Vivienda. «Entre 2008 y 

2012 surgen todos los problemas. En 

2010, Espadas decide parar los pro-

gramas de ayudas al alquiler que ha-

bía puesto en marcha y por eso tene-

mos ahora múltiples reclamaciones 
de alrededor de 40 millones de euros. 

No pagaban a los bancos, y tenemos 

la reclamación de Caixabank (adelan-

tada por ABC), las agencias de fomen-

to del alquiler, que eran privadas, a las 

que les deben más de un millón de eu-

ros y, a su vez, dejaron pendiente ayu-

das a inquilinos por 3,5 millones de 

euros de unos 3.200 beneficiarios». 

«Y hay más porque no pagan las 

obras de los ascensores a las comuni-

dades de propietarios. No se les pagó 

la ayuda a más de 92 comunidades», 

insistió Carazo. 

A estos fondos, la consejera de Fo-

mento añadió el pago de las deudas fi-

nancieras que contrayeron EPSA, la 

empresa pública del suelo, y AVRA, la 

de fomento del alquiler. «Hemos paga-

do más de 280 millones de euros de los 

gobiernos del PSOE de los que 180 ya 

los hemos abonado y los demás esta-

mos a la espera de los requerimientos». 

Carazo ha detallado también que 

hay 30 millones de euros porque «los 

gobiernos socialistas no pagaban ni a 

los promotores públicos ni a los priva-
dos como préstamos de ayudas al al-

quiler». Son fondos para 160 promo-

ciones, 11.500 viviendas que no se ha-

bían abonado y que se han tenido que 

abonar con retraso en estos ya sí se ha 

pagado con los fondos de la Conseje-

ría de Fomento. 

Alquiler 
La consejera de Fomento presentó ayer 

en el Consejo de Gobierno las bases de 

su modelo de gestión de la política de 

vivienda que pasa por promover el al-

quiler en colaboración con la iniciativa 

privada. Con esta fórmula, en este man-

dato ya se ha impulsado la construcción 

de viviendas destinadas al alquiler. El 

Consejo de Gobierno tomó conocimien-

to del balance de las políticas de vivien-

da del Plan Vive en Andalucía, que 

apuesta por facilitar el acceso a la vi-

vienda mediante la concesión de ayu-

das para nuevas promociones a precio 

asequible, a través de programas como 

el de Fomento del parque de vivienda 

en alquiler, o con una menor rigidez nor-

mativa para la promoción de VPO. 

El Gobierno andaluz ha contribui-

do ya a la construcción de 3.000 nue-

vas viviendas en alquiler a precio ase-

quible en Andalucía repartidas en 87 

promociones que ya acumula tres con-

vocatorias. El resultado de estas obras 

son viviendas con unos precios que 

oscilan entre 200 y 400 euros al mes, 

según las dimensiones del inmueble. 

En lo que va de legislatura se han des-

tinado ya 80 millones de euros en sub-

venciones a promotores públicos y pri-

vados en Andalucía. Se prevé que las 

tres convocatorias generarán 9.000 em-

pleos en el sector de la construcción, 

con una inversión global de 270 millo-

nes de euros. En el desarrollo de este 

programa ya se han iniciado una vein-

tena de promociones e incluso algu-

nas que ya han finalizado y en la que 

ya se están alojando los primeros in-

quilinos, como las 60 viviendas de un 

promotor privado en Marismas del 

Odiel en Huelva o las viviendas públi-

cas de calle Botica en Cádiz capital. 

Sólo en la última convocatoria, con 30 

millones de euros en ayudas, se ha 
aprobado provisionalmente la cons-

trucción de más de 1.200 viviendas en 

las ocho provincias andaluzas. 

Fomento cifra en 280 millones la 
deuda que dejó el PSOE en vivienda  

∑ La Junta ha abonado 
ya 180 millones que 
dejaron de pagar las 
empresas públicas 

Carazo compara el parón  
de los planes del pasado 
con los 3.000 pisos en 
alquiler que ha gestionado 
la consejería desde 2019

Grúas en un promoción de viviendas 

en construcción en la zona de Fuente 

de la Salud de Córdoba // V. MERINO
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

La Pablo de Olavide (UPO) es la uni-

versidad pública andaluza con la plan-

tilla docente más joven, ya que su pro-

fesorado tiene una media de 48 años 

pero. Sin embargo, también es la que 

tiene menos estabilidad, pues el per-

sonal funcionario no llega al 30 por 

ciento. Es una cifra que implica que 

más del 70 por ciento de sus 1.080 do-

centes (entre todas las categorías) son 

contratados y que no se llega a la ra-

tio entre personal funcionario y labo-

ral habitual en la universidad.  

Así, de esos 1.080 profesores, solo 

313 son funcionarios, ya que hay 95 ca-

tedráticos y 212 profesores titulares 

entre facultades y escuelas. Y eso si-

ginifica que el resto del personal do-

cente, entre profesores asociados, ayu-

dantes, colaboradores, contratados, 

sustitutos, interinos y visitantes, la 

mayoría no tiene la categoría funcio-

narial y que hay lista de espera para 

que se convoquen sus plazas.  

Es algo que preocupa en la UPO que 

pretende dar más estabilidad a su plan-

tilla y aumentar el número de funcio-

narios. Con esa idea se utilizará la tasa 

de reposición funcionarial de otra uni-

versidad, en este caso de Málaga, para 

convertir en funcionarios a parte de 

su plantilla dotándola de la estabili-

dad que ello supone. Según la vicerrec-

tora de Profesorado de la UPO, Este-

fanía Rodríguez, unos veinte profeso-

res contratados doctores, (en esa si-

tuación hay 101 mujeres y 70 hombres), 

adquirirán la categoría de funciona-

rios cuando acabe el proceso que han 

iniciado para utilizar esa tasa de re-

posición de Málaga. 

La tasa de reposición universitaria 

es el porcentaje que establecen los Pre-

supuestos Generales del Estado para 

convocar plazas en la universidad. De-

pende de los funcionarios que han sa-

lido de la docencia por fallecimiento, 

jubilación y otros motivos para que 

otros los reemplacen. Actualmente esa 

tasa de reposición es del 110 por cien-

to, lo que supone que de cada  diez pla-

zas libres de profesores, investigado-

res o personal administrativo que se 

jubilen se puede contratar a once. Y 

también que las universidades públi-

cas, dentro de una misma comunidad 

autónoma, pueden ceder a otra uni-

versidad excedente de su tasa de re-

posición, algo que va a usar la UPO con 

el excedente de su homóloga de Mála-

ga para dar estabilidad a sus docen-

tes. La UPO tiene lista de espera de 

profesores ya acreditados por la Ane-

ca (el organismo que otorga esta cate-

goría) como titulares que no podían 

adquirir esa condición de funciona-

rios porque no se convocaban sus pla-

zas. «Tenemos listas de gente acredi-

tada que no podían ser funcionarios 

porque no se convocaban las plazas», 

explica la vicerrectora recordando que 

la UPO ha sufrido el impacto de los re-

cortes en la tasa de reposición duran-

te años y celebrando que se de estabi-

lidad a parte de su personal. El proce-

so ya iniciado y cuenta con el visto 

bueno de la Junta de Andalucía.   

Número de profesores por categoría y sexo

Mujeres Hombres

Catedrático de

universidad

Profesor 

asociado LOU

Profesor 

ayudante doctor

Profesor 

colaborador

Profesor 

contratado doctor

Profesor contratado 

doctor temporal

Profesor

sustituto interino

Profesor titular de 

universidad

Profesor titular 

escuela universitaria

Profesor 

visitante LOU

20

75

110

189

32

32

11

107

70

87

112

98

114

7

7

3

3

2

7

Fuente: Universidad Pablo Olavide ABC SEVILLA

Total 

profesorado 

en la UP0

1.080

Edad

media del

profesorado

48 
años

Una veintena de 
profesores 
contratados de la UPO 
serán funcionarios 

∑ Se usará la tasa de 
reposición que le 
sobra a Málaga para 
aumentar la plantilla

La UPO tiene la plantilla 
más joven pero con menos 
estabilidad, ya que más del 
70 por ciento del personal 
docente es contratado 

Acabadas las restricciones y 
ya con clases presenciales, 
esta semana habrá graduacio-
nes en la facultad de Dereho 
de la Universidad de Sevilla. 
Jueves, viernes y sábado están 
programadas ceremonias de 
varias promociones 2016-2020 
y 2016-2021, los cursos 
afectados por la pandemia. Se 
celebrarán en titulaciones 
como Derecho y ADE, Dere-
cho y Economía, Derecho y 
Fico o Derecho y GAP. Se 
harán de forma similar a la 
etapa precovid, en la facultad 
con cena y fiesta aunque con 
algunas restricciones. Sólo 
dos invitados por alumnos y 
sin superar el aforo del 85%.

Esta semana, las 
graduaciones en 
Derecho
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El candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, se reunió ayer con el alcalde de Madrid, José Luis 

Martínez-Almeida, en lo que supone el inicio de una ronda de encuentros del candidato popular con los alcaldes de 

las grandes capitales. Sanz pretende intercambiar experiencias que sirvan de revulsivo para Sevilla.  // ABC

∑ José Luis Sanz intercambia 
ideas con Martínez-Almeida
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CULTURA

María José Guzmán

En septiembre de 1978, dos recor-
dados agentes culturales, Paco Ca-
brera de la Aurora y Manuel He-
rrera, viajaron hasta Zamora para
llevar la voz de la Tertulia El Pozo
de las Penas de Los Palacios al
Congreso Nacional de Actividades
Flamencas. Y con una valentía dis-
paratada, alimentada por la ver-
güenza que sentían por no existir
ningún liderazgo ni cita sobre fla-
menco en Sevilla, levantaron la
mano y propusieron que la próxi-
ma cita tuviera lugar en la ciudad
hispalense. Tuvieron ocho meses
para preparar el encuentro que fue
el germen de la Bienal de Flamen-
co de Sevilla. La historia es larga y
revela el gran desconocimiento
que existe sobre el nacimiento de
los eventos culturales que hoy en-
cumbran a Sevilla y que han servi-
do de trampolín para lanzar, por
ejemplo, a la industria turística.

La política cultural del Ayunta-
miento de Sevilla fue puesta en
pie, ladrillo a ladrillo, por un gru-
po de concejales y gestores que ac-
tuaron como tales sin apenas sa-
berlo, en un tiempo de transición
donde unir política y cultura pare-
cía un mal negocio. Y toda esta
aventura se recopila en un libro es-
crito por Manuel Cid Pérez, un ca-
tedrático de Francés de Secunda-
ria jubilado que suma a su dilatada
trayectoria haber sido director del
Área de Cultura del Ayuntamiento
de Sevilla durante cuatro años en
los mandatos de Soledad Becerril y

Alfredo Sánchez Monteseirín y,
posteriormente, también director
general de Fomento y Promoción
Turística de la Junta de Andalucía.
Él no fue protagonista de la etapa
que documenta, un arduo trabajo
de más de tres años de investiga-
ción, fue algo así como el nemo, esa
figura griega que se persona como
testigo de lo que ha ocurrido en al-
gún momento. “He procurado re-
cuperar toda la información que
está perdida o escondida en los ca-
jones y he consultado documentos
a los que nunca se ha tenido acceso
o que han sido esquilmados, como
el gran fondo de Telesur”, ha co-
mentado el autor en el acto de pre-
sentación del libro, que reunió a
decenas de compañeros de corpo-

ración, familiares y trabajadores
de la cultura de los años ochenta.

Más que un acto para la nostal-
gia fue para la reivindicación, un
homenaje nunca rendido a todos
los que hicieron posible en la cor-
poración municipal de 1979-
1982, el llamado gobierno de la
concordia, con sus aciertos y erro-
res que los sevillanos se reencon-
traran con la cultura porque con
ello recuperaban su libertad.

No hay sólo un protagonista, ni

una persona ni un partido, pero sí
voces cantantes que entonaron
una apabullante programación
cultural que, en gran parte, se ha
ido perdiendo por la falta de dinero
y de impulso político. Y una es la de
José Luis Ortiz Nuevo, el delegado
poeta, personaje controvertido
que, a base de improvisación y pa-
sión, puso los cimientos de un siste-
ma de gestión cultural que, treinta
años después, ha sido conceptuali-
zado: improvisación creativa.

El libro de Cid atesora mil y una
anécdotas increíbles de un conce-
jal que nunca calificaría como
buen gestor, pero sí como gran
creador. Con un mérito añadido:
la falta de presupuesto en un
Ayuntamiento que, como algunos
han calificado, era “un derribo”.
Hay un capítulo entero dedicado a
los dineros de la cultura que ron-
daron el 3% del presupuesto y mu-
chos datos, sobre el papel, que per-
miten establecer comparaciones y
aprender sobre todo de aquella
primera gestión cultural, más aho-
ra en un tiempo crítico donde se
echa en falta el ímpetu de esos pri-
meros años de democracia.

Ortiz Nuevo tuvo sus “afluen-
tes”, en palabras de Cid. Entre
ellos, Paco del Río, Vicente Tortaja-
da o la imprenta de San Eloy, lugar
de encuentro de la intelectualidad
en Sevilla. Artífices todos de políti-
cas que dieron lugar a distinciones
y homenajes, como la primera me-
dalla de oro al profesor Domínguez
Ortiz, “que todavía no tiene una ca-
lle”; exposiciones de homenaje a
Picasso, a bordadores como Ca-

rrasquilla o de carteles antiguos ca-
si podridos en almacenes. También
de reivindicaciones a favor de la re-
cuperación patrimonio, algo que
permitió restaurar por primera vez
la muralla de la Macarena o com-
prar el hotel Triana; a la puesta en
marcha de la feria del títere, que se
mantiene; la sala de San Hermene-
gildo de Pedro Álvarez-Ossorio, de
futuro incierto hoy. La Orquesta
Bética Filarmónica y el Miserere de
Eslava o los festivales populares
que se llenaron del flamenco y can-
ción andaluza de Isabel Pantoja,
Imán, Pata Negra o del humor de
Paco Gandía o Josele para luego
desaparecer. Con una subvención
de 2,3 millones de pesetas se creó
el Festival Internacional de Música
y Danza de Sevilla, que sustituyó al
Mayo Musical Hispalense. Y hubo
hasta un Festival de Canción Anda-
luza y un Festival Mundial 82 que

convirtió, según la crítica del mo-
mento, la Plaza de España en una
barraca de feria. Y las fiestas de pri-
mavera. La Feria de Abril con sus
casetas de distrito es un invento de
este gobierno de la concordia, al
que le costó acertar con esta fiesta.
Y el impulso al Corpus y a la Sema-
na Santa y los palcos, que supuso
una transferencia de capital impor-
tante al Consejo de Cofradías. Par-
te del pregón de la Hiniesta que
pronunció Ortiz Nuevo se pudo oír
ayer en la exposición acompañó al
libro, sufragado por el autor.

Un valioso legado redescubierto
y que el autor confía en que sea res-
catado por las instituciones. Y que,
como dijo en el acto el profesor Al-
fons Martinell, que presentó el li-
bro junto a Ana Cortecero, servirán
a las nuevas generaciones de gesto-
res culturales a reflexionar. Y eso
ya es por sí un gran mérito.

Manuel Cid Pérez, autor del libro, posa en la entrada a la presentación.
FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

Pequeño espacio expositivo con documentos y material de la época.

El ex alcalde Rojas-Marcos junto a los retratos de los fallecidos Manuel Herrera

y Joaquín Arbide, que al igual que Chus Cantero, estuvieron presentes.

Durante el acto se proyectaron imágenes y un documental de Nonio Parejo.

El legado del delegado
poeta y sus afluentes

●Manuel Cid documenta y recopila en un libro por primera

vez los orígenes de las innovadoras políticas culturales

del primer gobiernomunicipal de la democracia enSevilla

El trabajo homenajea
a quienes levantaron la
cultura en Sevilla con
más ilusión que dinero
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, se desplazó al muni-
cipio de Lebrija y con el alcalde,
José Barroso, visitó la carretera
SE-697 ya finalizada y que for-
ma parte del Plan Contigo de la
Corporación Provincial.

El proyecto, dotado con un
presupuesto de 117.520 euros,
ha contemplado la optimización
del acceso al Centro Hospitala-
rio de Lebrija con la mejora del
firme en los puntos kilométricos
0+000 al 1+100, una actuación
en la que las obras van a buen rit-
mo y están a punto de finalizar.

El arreglo de esta carretera se
enmarca en el Programa de Red
Viaria Provincial, que contempla
la mejora extraordinaria de has-
ta 28 carreteras de titularidad
de la Diputación mediante una
inversión de 10 millones de eu-
ros, así como el mantenimiento
de la red viaria.

El alcalde, José Barroso, ma-
nifestó que “el arreglo de la
misma ha sido muy demanda-
do por la ciudadanía de Lebrija
y por toda la comarca ya que,
una vez inaugurado el hospital,
la carretera no contaba con las

dimensiones que debía tener
para la seguridad del tráfico.
Tras conversaciones con la Di-
putación la entidad decide in-
vertir en su arreglo”.

Barroso realizó al presidente
Villalobos la petición de una
próxima inversión en la carrete-
ra SE-6300 al tratarse de una vía
muy transitada tras la liberación
del peaje de la autopista, aunque
también hay ya un proyecto del
Gobierno central para la realiza-
ción de un muro de conexión
con entrada y salida, una carre-
tera que, en definitiva tendrá ca-
da vez más uso.

El presidente Villalobos des-
tacó que “a través de los rema-
nentes positivos hemos diseña-
do el Plan Contigo y dentro del
mismo existen multitud de in-
versiones y de políticas de em-
pleo gracias a los buenos resul-
tados obtenidos a lo largo de los
años. Así, disponemos de un pa-
quete importante de 450 millo-
nes de euros, de los que 370 mi-
llones de euros hemos dejado
en manos de los ayuntamien-
tos. Y con anterioridad a este
Plan pusimos en marcha siete
ediciones de planes Supera, que

convertimos en inversiones y
políticas de empleo”.

INVERSIONES

PROVINCIALES EN LEBRIJA

POR VALOR DE 7,6

MILLONES DE EUROS

La Diputación viene realizando
en los últimos años una impor-
tante inversión en la provincia
de Sevilla mediante una serie de
programas y planes. Así, con los
planes Supera la localidad de Le-
brija se ha beneficiado de una in-
versión de 3,4 millones de euros
con un total de 29 actuaciones
decididas íntegramente por el
Consistorio.

Con el Plan Contigo el Ayunta-
miento recibe 4,2 millones de
euros, de los que 1,3 destina a in-
versiones y servicios y 2,1 al pro-
grama de empleo y apoyo em-
presarial. Así, entre los planes

Supera y Plan Contigo, Lebrija
ha recibido más de 7,6 millones
de euros para inversiones proce-
dentes de la Diputación.

En lo que respecta a inversio-
nes, el Ayuntamiento destina
más de 300.000 euros a la cons-
trucción de un centro de inter-
pretación sobre la figura de Elio
Antonio de Nebrija, destacado
humanista autor de la primera
gramática castellana, nacido en
esa localidad.

Entre otros proyectos para Le-
brija están la remodelación del
campo de fútbol municipal; la
modernización y mejora del Po-
lígono Industrial Las Marismas
para facilitar el asentamiento de
nuevas empresas; un aula for-
mativa para la prevención y ex-
tinción de incendios en el Par-
que de Bomberos de esta locali-
dad; la mejora en el acceso a la
estación de trenes; la dotación
de espacios en el Parque de San
Benito y la instalación de toldos
en zonas comerciales.

En materia de Empleo y Apoyo
Empresarial, el municipio pondrá
en marcha acciones dirigidas a las
pequeñas y medianas empresas;
dinamización turística y contrata-

ción de personas mayores de 45
años, entre otras acciones.

APP SIENTE LEBRIJA

Tras visitar la carretera, Villalobos
y Barroso se trasladaron a la Casa
de la Cultura donde conocieron un
nuevo recurso que contribuirá al
desarrollo turístico de Lebrija. Se
trata de la App Siente Lebrija, un
Destino una Historia, una herra-
mienta innovadora mediante la
cual cualquier persona interesada
podrá acercarse a la interpreta-
ción del patrimonio local median-
te el uso de nuevas tecnologías de
la información y comunicación.

La App permite al visitante, de
forma autónoma, conocer e in-
terpretar los aspectos más signi-
ficativos de la localidad centrán-
dose en dos periodos de la rica
historia de Lebrija. Gracias a re-
construcciones rigurosas las per-
sonas que se descarguen la apli-
cación podrán ver recreaciones
digitales en 3D de Lebrija roma-
na y Lebrija medieval.

La inversión para el desarrollo
de esta App ha ascendido a más de
25.000 euros, de los que la Diputa-
ción ha aportado algo más de
17.000 euros.

Finalizadas las obras deaccesoalHospital
deLebrija tras la inversión de 117.000euros

Con el Plan Supera,
Lebrija se ha beneficiado
de una inversión de 3,4
millones de euros

Visita a las obras de la carretera de acceso al Hospital de Lebrija.

SE-697. Villalobos visitó las actuaciones que se están acometiendo enmás de un kilómetro
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JOSÉ MARÍA CABEZA Premio Nacional de Edificación

Juan Parejo

–¿Qué supone que sus
compañeros le entreguen
el próximo jueves el Pre-
mio Nacional de Edifica-
ción?
–Lo estableció el Consejo
General de Arquitectura
Técnica de España y su in-
terés es resaltar la figura de
los aparejadores. De forma
sorpresiva me lo han dado.
Cuando me llamaron pre-
gunté quién lo había solici-
tado y me dijeron que ha-
bía sido la junta de gobier-
no del Colegio de Apareja-
dores de Sevilla, con lo cu-
al estoy muy agradecido.
–¿Se construía mejor an-
tesqueahora?
–Depende de qué. Si esta-
mos hablando de hacer
unos muros de tapiales,
pues sí. Pero la construc-
ción ha avanzado mucho.
Yo en la escuela daba clases
de Patología de Edifica-
ción. Restauración, rehabi-
litación y mantenimiento.
Les decía a los alumnos que
tenían que enfocarse más a
proyectos de adaptación de
edificios antiguos. Eso ha

de llevar consigo una serie
de operaciones que encajan
con la función que tenemos
los aparejadores. Una de
las cosas que yo más he va-
lorado de mi profesión es
que he aprendido a oír a los
edificios. Hablan, mani-
fiestan cuáles son sus nece-
sidades o carencias, sus li-
mitaciones. Para poder in-
tervenir hay que identificar
esas patologías. Ahí el apa-
rejador tiene un campo
profesional extraordinario.
–¿Cuál es el material más
noble?
–Sin duda alguna, la made-
ra. Hay otros, como la pie-
dra. A mis alumnos, cuando
hablábamos de cantería, les
comentaba que las piedras
hay que tratarlas como a un
niño chico para que siempre
estuvieran limpias y secas.
Es un material muy frágil.

–¿Cuál ha sido la peor
época para el patrimonio
histórico?
–Yo empecé en los 70 y
aquella época era infinita-
mente peor que la actual.
Primero porque no había
conciencia social. Tampo-
co había fondos económi-
cos y no se conocía el mo-
numento con la profusión
de detalles de hoy. Hoy te-
nemos mucha más infor-
mación y recursos. El tér-
mino restaurar no se em-
pleaba. Se usaba el de re-
parar. Vamos avanzando.
–¿Han cambiado mucho
nuestras ciudades?
–Sí, el urbanismo ha cam-
biado mucho. El patrimo-
nio ha evolucionado para
bien, pero todavía no al-
canza el mínimo que sería
deseable. Pero está más
cuidado que hace 45 años.

La identidad del pueblo
andaluz es su patrimonio y
tenemos que preservarlo.
–En Andalucía tenemos
edificios con muchos si-
glos de vida, como la Gi-
ralda, la Alhambra o el Al-
cázar de Sevilla, ¿cree
que las setas de la Encar-
nación estarán en pie den-
trodecienaños?

–Espero que no y no creo
que duren tanto tiempo.
Fue una decisión muy poco
acertada colocarlas en un
espacio que nada tiene que
ver con esa escala. Lo pri-
mero que hay que ver para

valorar un edificio es su
geometría y después hay
que ver el entorno. La geo-
metría de las setas puede es-
tar bien trazada y contem-
plada, pero falla en ese en-
torno. Siempre he dicho
que tenía esperanza de que
con la lluvia encogiera un
poco. Me resultan muy des-
proporcionadas. Ese mismo

proyecto en otro espacio es
perfectamente valorado.
Esto refleja cómo es la so-
ciedad actual. La implanta-
ción de mi presente encima
del pasado. Voy a poner un
ejemplo. Hace muchos

años, cuando estaba en la
Gerencia de Urbanismo de
Sevilla, con respecto a los
castillos históricos que per-
tenecían al Ayuntamiento y
que con la organización
provincial pasaron a otros
territorios. Yo hice un infor-
me junto al arquitecto José
García-Tapial en el que va-
lorábamos que no fuera una
donación para esas pobla-
ciones, sino una cesión por
99 años y que siempre que-
dara presente en una placa
cuál era el origen de esas
fortalezas. Incluso los alcai-
des eran funcionarios de
Sevilla. Así se deja la huella.
Ese informe ya se ha olvida-
do y me entristece. No que-
remos mirar atrás, como si
nos avergonzáramos.
–¿Dequé restauración es-
támássatisfecho?
–Cuando tuvimos la suerte
de hallar el jardín rehundi-
do del Patio de las Doncellas
del Real Alcázar de Sevilla.
Fue una obra técnicamente
muy fácil, pero conceptual-
mente muy compleja.
–¿Cuál es el monumento
que más le ha sorprendi-
do?
–La Giralda. Los sistemas
constructivos, el trazado
de las rampas, sus pen-
dientes, los espesores de
los muros, sus trabajos en
los paños de sebka....
–¿Qué tiene Carmona para
serPatrimonioMundial?
–Dentro de la excepciona-
lidad que pide la Unesco,
consideramos que Carmo-
na reúne unas característi-
cas muy singulares. Es el
único sitio que se conozca
en Europa donde se ha de-
mostrado que ha habido vi-
da permanente durante los
últimos 5.000 años. La ex-
cepcionalidad no es que
existan elementos muy im-
portantes, sino que es un
reflejo patrimonial de mu-
chas civilizaciones. Lo en-
focamos como paisaje cul-
tural porque entendemos
que esa singularidad se de-
be a la naturaleza.

MÁSDE 350
RESTAURACIONES

José María Cabeza es ar-
quitecto técnico y fue pro-
fesor de la Escuela Técnica
Superior de Ingenieros de
Edificación, donde impartía
clases de Restauración y
Patología de Edificios e His-
toria e Introducción a la
Construcción. Entre sus
más de 350 restauraciones
en toda Andalucía desta-
can las realizadas en la Gi-
ralda (1979), la muralla de
Sevilla (1984), la Universi-
dad de Baeza o el monas-
terio de la Rábida. De 1990
a 2008 fue director del Re-
al Alcázar de Sevilla y tam-
bién fue nombrado apareja-
dor honorífico de la fábrica
de la Catedral de Sevilla.

La identidad del pueblo
andaluz es su patrimonio

histórico y tenemos que preservarlo”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

“Los edificios hablan,
manifiestan sus necesidades”
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H
OY, 20 de octubre, se
cumplen 40 años de
uno de los hitos culmi-
nantes del proceso au-

tonómico andaluz: la aprobación
mediante referéndum del Estatu-
to de Autonomía para Andalucía,
la norma institucional básica que
hizo nacer nuestra comunidad
autónoma.

Tras años de esfuerzo, de rei-
vindicaciones y de intensa activi-
dad política, los andaluces hici-
mos valer el artículo 151 de la
Constitución Española para acce-
der a la autonomía de pleno dere-
cho. Un camino arduo y no exen-
to de dificultades, como es bien
recordado, pero que dotó al pro-
ceso autonómico andaluz de una
legitimidad propia ratificada en
las urnas y respaldada en las ca-
lles con movilizaciones masivas.

Con ello no sólo hicimos reali-
dad un anhelo histórico, el de
que Andalucía tuviera, por fin, su

propia voz y pudiera decidir su
futuro, sino que el compromiso
de nuestros padres, madres,
abuelos y abuelas en aquellos
años decisivos abrió el camino de
la España de las autonomías co-
mo siempre la defendimos los an-
daluces: construyendo la demo-
cracia desde la igualdad, sin pri-
vilegios ni contrapartidas de
unas regiones frente a otras.

La jornada de aquel 20 de octu-
bre de 1981 en el que el pueblo
andaluz ratificó su Estatuto de
Autonomía reúne, por tanto, la
emoción de un logro alcanzado
tras tanto trabajo y la fuerza de
un respaldo abrumador: casi el
90% de síes en una votación de-
cisiva. Una demostración de la
vocación inequívoca de los anda-
luces para alcanzar el ideal de de-
mocracia, libertad y autonomía.

Sobre esta norma fundamental
que hoy cumple 40 años se cons-
tituyeron las instituciones de
nuestro autogobierno y en base a
ella se asumieron las competen-
cias por las que los andaluces
–eligiendo a sus representantes
al Parlamento– pueden dar res-
puesta a sus necesidades, proble-
mas y anhelos.

Los frutos tras cuatro décadas
son innegables. El desarrollo de la

España autonómica ha permitido
que nuestro país experimente el
periodo de mayor progreso social,
político y económico de su historia
y que los andaluces nos reconozca-
mos plenamente en nuestra auto-
nomía. Un éxito que demuestra el
compromiso y el esfuerzo sincero
de quienes lo hicieron posible.

Fueron siete los encargados de
redactar el anteproyecto del Es-
tatuto de Autonomía: Juan Car-
los Aguilar, Ángel López, Javier
Pérez Royo, Miguel Ángel Pino,
José Rodríguez de la Borbolla,

Carlos Rosado y Pedro Luis Se-
rrera. Asamblearios que partie-
ron de los trabajos previos del bo-
rrador elaborado en Carmona en
1979 y de los históricos acuerdos
del Pacto de Antequera para dar
a luz el texto de un estatuto que
definiera Andalucía.

Se hizo como comunidad autó-
noma en el marco de la unidad in-
disoluble de la nación española y
en el ejercicio del derecho al auto-
gobierno que reconoce la Consti-
tución. Así como en la aspiración
de hacer realidad los principios de
libertad, igualdad y justicia para
todos los andaluces en igualdad y
solidaridad con las demás nacio-
nalidades y regiones de España.

También instauraba la Junta
de Andalucía como la institución
en que se organiza políticamente
el autogobierno de la comunidad
autónoma y delimitaba sus prin-
cipales órganos: el Parlamento,
el Consejo de Gobierno y la Pre-
sidencia de la Junta.

Un desarrollo institucional que
se materializó en los meses si-
guientes con la convocatoria a las
primeras elecciones autonómicas
y la constitución del Parlamento
de Andalucía el 21 de junio de
1982 en los Reales Alcázares de
Sevilla, iniciando así la historia

parlamentaria de nuestra tierra.
Todo ello fue posible gracias a la
implicación de los andaluces y a la
generosidad de los protagonistas
políticos de entonces, que enten-
dieron que tenían que poner por
delante a Andalucía y llegar a un
punto de encuentro para hacer po-
sible el anhelo del pueblo andaluz.

Fieles a su momento histórico,
y aun partiendo de posturas di-
versas, dieron forma a las reglas
fundamentales de nuestro pro-
yecto de convivencia: la Consti-
tución y el Estatuto de Autono-
mía, las normas que nos reúnen
como ciudadanos y que consa-
gran nuestros derechos.

Hoy los ocho millones y medio
de andaluces somos herederos
de ese caudal democrático que se
erigió hace 40 años. El construi-
do sobre una aspiración de pro-
greso bajo la bandera blanca y
verde. El del esfuerzo de quienes
nos precedieron y que soñaron
que era posible una sociedad me-
jor para sus hijos y nietos.

Es nuestro legado como ciuda-
danos y nuestro compromiso pa-
ra seguir trabajando por el ideal
que impulsó a los andaluces a ha-
cer realidad su autonomía: el de
una tierra de libertad, de igual-
dad y de oportunidades.

40 AÑOS DEL ESTATUTO DE AUTONOMÍA

MARTA

BOSQUET

5

Presidenta

del Parlamento

de Andalucía
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La plaza de San Francisco acogió 
ayer el acto de inauguración oficial 
de la exposición ‘Tablada fue el 
principio’, realizada con motivo del 
centenario del acuartelamiento 
aéreo y que puede visitarse desde el 
pasado fin de semana. El acto de 
inauguración corrió a cargo del 
delegado de Gobernación, Juan 
Carlos Cabrera, y del director de 
Enseñanza del Ejército del Aire, el 
general de división Enrique Jesús 
Biosca. Con un simbólico gesto de 
cortado de la cinta en la plaza de San 
Francisco se dio oficialidad a la 

apertura de una muestra visitable 
hasta el próximo 30 de octubre. El 
primer paso fue un recorrido por el 
lugar, donde permanecen expuestas 
tres aeronaves que forman parte de 
la historia de la Aviación: el North 
American T-6G ‘Texan’, el Bücker Bü-
133 Jungmeister y el Hispano 
Aviación HA-200 ‘Saeta’. «La Dehesa 
de Tablada ha traído al Centro de 
Sevilla trozos de historia, mucho de 
nuestro presente y nuestra visión de 
futuro», dijo el general de División 
Enrique Jesús Biosca sobre los 
contenidos.

 INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN ‘TABLADA FUE EL PRINCIPIO’ 

Tablada aterriza en el Centro de la ciudad
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

El hachazo del Instituto Nacional de 

Estadística (INE) al crecimiento del 

segundo trimestre sigue dando sus 

últimos coletazos. Los cálculos que 

se hicieron pensando en un avance 

del 2,8% entre abril y junio ya han que-

dado caducos y ahora toca adecuar-
se al nuevo escenario. Así lo están ha-

ciendo las distintas instituciones y 

casas de análisis, mientras que el Go-

bierno se resiste a dar su brazo a tor-

cer y permanece enrocado en sus ci-

fras de recuperación económica. 

En estos tiempos de Covid-19 ha-

cer previsiones se ha convertido casi 

en un acto de fe. Las estimaciones de 

2020 así lo constataron hasta casi el 

tramo final del año, y también ocu-

rre con 2021. El INE redujo del 2,8% 

al 1,1% el rebote del segundo trimes-

tre y el aluvión de revisiones llega en 

cascada. El Banco de España ya con-

firmó que tendrá que actualizar sus 

datos; Funcas hará lo propio; el Fon-

do Monetario Internacional (FMI) ya 

ha actuado, así como Caixabank Re-

search. Y ayer, lo que era un secreto 

a voces, también ocurrió: BBVA Re-

search, uno de los servicios de estu-

dios más reputados de España, ases-

tó una nueva estocada al Gobierno al 

seguir la senda a la baja.  

La institución deja su estimación 

de crecimiento para 2021 en el 5,2%, 

lo que supone 1,3 puntos menos que 

lo que preveía en julio. En el caso de 

2022 la reduce hasta el 5,5%, lo que 

equivale a 1,5 puntos menos. Hasta la 

fecha, BBVA Research coincidía con 

el Gobierno en que el PIB repuntaría 

un 6,5% este año y un 7% el siguiente. 

El panorama ahora es bien distinto, 

y no solo por el asunto de Estadísti-
ca. 

«Este deterioro en las perspecti-

vas implica todavía una recuperación 

robusta, pero refleja también la apa-

rición, o una mayor permanencia de 

la esperada, de diversos factores ne-

gativos, sobre todo por el lado de la 

oferta, como cuellos de botella, dis-

rupciones en las cadenas de produc-

ción y el aumento del precio de la 

energía», reza el informe de ‘Situa-

ción España’ del servicio de estudios 

de la entidad de origen vasco. Así las 

cosas, la institución calcula que la re-

visión del INE le cuesta al PIB 0,9 pun-

tos, y que el precio de la electricidad 

supone -1,4 puntos de crecimiento. 

Estos son los dos principales facto-

res a los que obedece el enfriamien-

to de las perspectivas que alumbra 

BBVA Research.  

El Ejecutivo, por su parte, mantie-

ne que el alza del PIB este año será 

del 6,5% y que la recuperación total 

llegará en la primera parte de 2022. 

Y eso que el Ejecutivo lleva semanas 

sosteniendo que han tirado de pru-

dencia en sus proyecciones. Por con-

tra, BBVA Research vaticina, tras la 

actualización de sus cifras, que recu-

perar los niveles pre-Covid no suce-

derá hasta la segunda parte del año 

que viene.  

«Hacia 2022 será clave que las in-

certidumbres que ahora sobrevuelan 

al comportamiento de la actividad se 

vayan resolviendo favorablemente 

cuanto antes», señala el documento. 

Entre estas incertidumbres también 

está el retraso en la ejecución de los 

fondos europeos, entre otros facto-

res, después de que ya haya llegado 

la primera partida a España de 9.000 

millones de euros.  

Más allá de ello, BBVA Research 

también ha lanzado un dardo al Eje-

cutivo por las cuentas presentadas 

para el año que viene. «El Proyecto 

de Ley de los Presupuestos Genera-

les del Estado para 2022 utiliza el es-

pacio disponible para no acometer 

ajustes estructurales, aunque parte 

de supuestos optimistas e introduce 

elementos preocupantes», se queja la 

institución. 

Aluvión de revisiones 

La revisión de BBVA Research solo es 

la última de las que se han hecho pú-

blicas. Otro servicio de estudios de 

referencia, el de Caixabank Research, 

hizo algo similar hace escasos días.  

Esta última institución redujo el 

crecimiento del 6,3% que esperaba 

para 2021 hasta el 5%, lo que equiva-

le a 1,3 puntos menos de crecimien-

to este ejercicio. Para 2022 mejora el 

dato dos décimas hasta el 6,2%, por 
trasladarse parte del rebote al año 

que viene, pero sigue siendo mucho 

menos optimista que el Ejecutivo.  

El FMI, por su parte, también en-

tró en escena. De hecho, como ade-

lantó ABC, su revisión era una de las 

más temidas en el Gobierno, por la 

imagen que podía transmitir. La or-

ganización internacional pasó de pro-

nosticar un 6,2% y 5,8% en 2021 y 2022, 

respectivamente, a un 5,7% y 6,4%. Un 

recorte drástico para este año que se 

trasladaría al ejercicio siguiente, sien-

do también bastante inferior la pre-

visión en comparación a la del Ejecu-

tivo.  

El Banco de España y Funcas, en-

tre otras instituciones, también ac-

tualizarán a la baja sus datos.

Sánchez se queda solo en su 
optimismo de fuerte recuperación

∑ BBVA Research revisó 
ayer a la baja en 1,3 
puntos su previsión 
de PIB para 2021 

Variación en porcentaje 

2021 2022Anterior Anterior Nueva Nueva 

Revisión de las previsiones del PIB

Fuente: Instituciones ABC

Gobierno BBVA Research

Caixabank Research FMI

6,5

6,3 6,2 6,2 6,46
5

5,7 5,8

6,56,5
5,55,2

7 77

0,9 puntos 
La revisión del INE del dato del 
segundo trimestre resta al 
crecimiento del PIB un total de 
0,9 puntos. Aun así, los precios 
de la electricidad todavía 
tendrán más impacto negativo, 
de hasta 1,4 puntos, en la cifra 
de este año.  

6,5% 
BBVA Research, Caixabank 
Research y el FMI estaban 
alineados o muy cercanos al 
6,5% de crecimiento que pronos-
ticaba el Gobierno antes de la 
revisión del INE. Ahora, los dos 
primeros han revisado su 
estimación en 1,3 puntos y el 
último lo ha hecho en 0,5 
puntos, aunque parte del rebote 
luego se traslade a 2022.

REVISIONES A LA BAJA 
DEL CRECIMIENTO
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EP MADRID

La ministra de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana, Raquel
Sánchez, anunció ayer que el Go-
bierno presentará “en unos me-
ses” su propuesta para imple-
mentar peajes en las vías de alta
capacidad de la red de carreteras
del Estado a partir del año 2024.

En la rueda de prensa poste-
rior al Consejo de Ministros,
Sánchez avanzó que ya se están
realizando diferentes estudios y
análisis para determinar qué
sistema se implementará, si
bien ha asegurado que será una
tarificación “justa, rigurosa y
sostenible”.

El objetivo de esta medida, que
ya han implantado 24 de los 27
países de la Unión Europea, se-
gún la ministra, es obtener recur-
sos adicionales para mantener la
conservación de las carreteras en
buen estado de seguridad, una
partida que ahora acumula un
déficit de 9.000 millones de eu-
ros debido a la gratuidad actual
de las autovías, cuyos recursos
procedentes de los Presupuestos
del Estado no son suficientes.

Debido a las críticas que esta
medida ha levantado desde que
su predecesor en el cargo, José
Luis Ábalos, la anunciase hace
unos meses, la ministra insiste en
que se tratará de un sistema “que

se someterá al debate y al análisis
de los agentes sociales, económi-
cos y del sector del transporte”.

Además, el Gobierno ya se
comprometió con Bruselas a
adoptar un nuevo sistema de ‘pa-
go por uso’ en las carreteras a
partir de 2024, en el marco de la
recepción de todos los fondos eu-
ropeos que España recibirá para
la recuperación económica tras
el paso de la pandemia.

La ministra enfatizó que el sis-
tema resultante buscará que no
se generen agravios territoriales,
algo que ahora pasa debido a que
hay regiones con peajes y otras
sin ellos e incluso algunos más
caros que otros. “

Buscaremos el consenso políti-
co para establecer un sistema que
esté a la altura y para el cual ya se
está analizando la mejor opción”,
concluyó Sánchez, asegurando
que el resultado se presentará de
aquí a unos meses.

El Gobierno planteará en
“próximos meses” su plan
de peajes en carreteras
● La idea del Ministerio de Transportes,

Movilidad y Agenda Urbana es que el

sistema esté en vigor a partir del año 2024
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E
l primer ministro polaco, Ma-

teusz Morawiecki, no vino ayer 

a la Eurocámara para suavizar 

las tensiones con el resto de la 

Unión Europea, sino a poner sobre la 

mesa el debate esencial sobre el origen 

y el destino de su soberanía y su legi-

timidad. En su esperada intervención 

en el pleno de Estrasburgo, volvió a sos-

tener sin ningún tipo de medias tintas 

que «el Derecho de la UE va después 

de la norma nacional y esto se aplica 

en todos los Estados miembros», lo que 

le ha valido una respuesta airada de la 

casi totalidad de los portavoces de los 

grupos, pero sobre todo de la presiden-

ta de la Comisión Europea, Ursula Von 

der Leyen que le dijo que «no vamos a 

tolerar que se ponga en riesgo el siste-

ma legal europeo», y adelantó que lle-

vará a Polonia al Tribunal de Luxem-

burgo  y aplicará el mecanismo de con-

dicionalidad para limitar la llegada de 

fondos europeos. La presidenta reco-

noció que la situación creada por el Go-

bierno nacionalista de Varsovia «ten-

drá consecuencias para los polacos». 

El primero de ellos, que «sin tribuna-

les independientes sus derechos están 

en peligro». 

La sentencia del Tribunal Constitu-

cional polaco en la que –a petición del 

propio Gobierno– se afirma que la 

Constitución de este país está por en-
cima de los tratados europeos, ha pro-

vocado un auténtico terremoto polí-

tico y no solo en Bruselas. Todos han 

apreciado  que el representante de un 

gobierno controlado por un partido 

nacionalista y demagógico como el PiS 

(«Ley y Justicia») haya accedido a par-

ticipar personalmente en el debate, 

aunque Morawiecki lo hizo para insis-

tir en que que «los países son el sobe-

rano europeo, son los dueños de los 

Tratados y son los Estados miembros 

los que establecen las competencias 

dentro de la UE. En los Tratados he-

mos dado muchas competencias a la 

Unión Europea pero no todo. Hay mu-

chos ámbitos del derecho que siguen 

siendo competencia de los Estados 

miembros», lo que justifica a su juicio 

mantener la prevalencia del derecho 

nacional sobre el europeo. «El dere-

cho de la UE está por debajo del dere-
cho nacional. La UE no es un Estado 

y los países representan la soberanía 

europea y son los que deciden». 

La discusión sobre un aspecto esen-

cial que en la UE se había dado por cla-

rificado desde hace tiempo, puesto que 

sin la prevalencia de la legislación eu-

ropea –y lo que el polaco llamó el «mo-

nopolio» del Tribunal Europeo de Lu-

xemburgo– sería imposible que las ins-

tituciones comunitarias siguiesen 

funcionando y que los países pudie-

ran resolver civilizadamente sus dife-

rencias. 

Un país de segunda 
El representante polaco dijo que se les 

estaba «chantajeando» y que se sen-

tían tratados como un país de segun-

da clase dentro de la UE, teniendo en 

cuenta que otros tribunales constitu-

cionales habían dictados sentencias 

que también trataban el tema  del en-

caje de las constituciones nacionales 

y el derecho comunitario y cree que 

«fingir que no hay problemas tiene 

malos efectos. Los ciudadanos no es-

tán ciegos ni sordos, sino que van a 

perder la confianza» en las institucio-

nes europeas.  

En cuanto a su posición sobre la per-

tenencia de Polonia a la UE, Mora-

wiecki lo resumió así: «Aquí estamos, 

este es nuestro lugar y mi Gobierno 

forma parte de la mayoría proeuropea 

en Polonia, pero eso no implica que los 
ciudadanos no tengan cada vez más 

dudas sobre al eficacia de la UE para 

resolver sus problemas». 

En su turno de palabra, el portavoz 

del grupo popular, Manfred Weber le 

respondió con una advertencia: «En-

tiendo que no quieran hablar de un 

‘Polexit’, pero si siguen ignorando la 

preponderancia del derecho europeo, 

están claramente abriendo el camino 

para ello» puesto que la UE «es una or-

ganización seria basada en la seguri-

dad jurídica». La intervención de la 

socialista Irtxe García recorrió pare-

cidos argumentos teniendo en cuen-

ta que «cuando uno dice que no va a 

respetar las reglas, se está poniendo a 

sí mismo en la puerta de salida». Alik 

Azmani, del grupo liberal fue también 

durísimo al recomendar a la Comisión 

que bloquee formalmente las ayudas 

financieras a Polonia: «Ustedes tienen 

que asumir las consecuencias de sus 

discusiones y explicárselas claramen-

te a los ciudadanos». 

El ex primer ministro belga Guy 

Verhofstadt le reprochó que defendie-

ra «el juego siniestro» que está llevan-

do a cabo su Gobierno y le recordó que 

los dos aspectos concretos que ha se-

ñalado la sentencia del Tribunal Cons-
titucional, la mención a «una unión 

cada vez más estrecha» y la prevalen-

cia de los jueces de Luxemburgo «fue-

ron los dos argumentos esenciales que 

invocaron los autores del Brexit». La 

portavoz de los verdes, Ska Keller, de-

finió la posición del gobierno nacio-

nalista polaco como «un ataque a la 

misma existencia de la UE». 

Como era de esperar, todo el espec-

tro euroescéptico salió en defensa del 

Gobierno polaco y de las tesis que no 

ven en la UE más que una simple or-

ganización internacional en la que 

cada cual defiende sus intereses, pero 

eran una estruendosa minoría. La re-

solución que prepara la Eurocámara 

para que se vote el jueves no tendrá 

ningún problema para ser aprobada .  

En Luxemburgo, también ayer se 

reunieron los ministros de Asuntos 

Europeos para preparar el Consejo Eu-

ropeo del próximo jueves, en el que el 
tema planteado por Polonia aparece-

rá con fuerza entre los líderes. En esta 

reunión previa participaba el comisa-

rio de Justicia, Didier Reynders, que 

dejó claro que «hay una primacía del 

Derecho de la UE, pero no solo sobre 

las leyes nacionales, sino también so-

bre las provisiones de las diferentes 

constituciones, y no fue una imposi-

ción de las instituciones europeas o 

de Bruselas, como hemos oído algu-

nas veces, sino que fue una decisión 

clara, una decisión libre, de todos los 

Estados miembros cuando deciden 

formar parte de la Unión». 

Polonia no cede ante la UE pese a 
la amenaza de perder los fondos 
∑ La presidenta Von der Leyen insiste  

en que no tolerará que se ponga  
en peligro la legalidad europea  

∑ Los nacionalistas polacos se quedan 
prácticamente solos ante las críticas 
de la gran mayoría de la Eurocámara   

«Esta situación tendrá 
consecuencias para los 
polacos. Sin tribunales 
independientes sus 
derechos están en peligro»

Von der Leyen y Morawiecki, ayer  

en el Parlamento Europeo  // ABC

ENRIQUE SERBETO 

CORRESPONSAL  

EN BRUSELAS
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La UE no es un Estado 

Es verdad, pero el principal 
argumento del Gobierno polaco 
para negarse a reconocer la 
preminencia de los tratados es 
también el hecho que demuestra la 
absoluta necesidad de que todos 
los países miembros acepten 
precisamente lo contrario, es decir, 
que existen reglas para regular sus 
relaciones y un tribunal de Justicia 
que dirime sus diferencias. Es 
decir, la UE no es un Estado y 
precisamete por ello es necesario 
que todos los países miembros 
respeten las mismas reglas o de lo 
contrario no podría funcionar. 

El ‘monopolio’ del 
Tribunal de Luxemburgo 
El elemento más importante del 
Tribunal de Luxemburgo es que es 
también fuente de jurisprudencia y 
sus decisiones se aplican con la 
misma fuerza en todos los países. 
Existe incluso el procedimiento 
«prejudicial» por el que los jueces 
nacionales consultan a los euro-
peos el sentido de la legislación 
comunitara cuando tienen dudas 
sobre su aplicación en disputas 
nacionales, para que no se produz-
can decisiones contradictorias. 
Este –la legitimidad última de la 
Justicia europea– ha sido el 
principal argumento del Reino 

Unido y sigue envenenando el 
ambiente en las negociaciones 
sobre la aplicación del Protocolo 
Irlandés. 

Otros países han hecho 
cosas parecidas 

Es parcialmente cierto. El año 
pasado, el Tribunal Constitucional 
alemán emitió una sentencia en la 
que declaraba «parcialmente» 
contrarios a derecho las decisiones 
del Banco Central Europeo de 
comprar deuda a los países y del 
Tribunal de Luxemburgo que había 
sentenciado que esa operación no 
viola los tratados. Los jueces 
alemanes se limitaron a pedir que 
el Tribunal de Luxemburgo justifi-
case su decisión, no pusieron en 
duda su legitimidad. Pese a ello, la 
Comisión ha abierto un procedi-
miento de infracción contra 
Alemania, aunque en términos 
mucho más amistosos. 

La UE interfiere más  
allá de su competencias 

La Comisión tiene pocas competen-
cias propias claras, pero puede 
intervenir en todo aquello en lo 
que los países estén de acuerdo.  
Al revés, si los países no dan su 
aprobación, ni el Parlamento 
puede imponer una legislación.

LOS FALSOS ARGUMENTOS DE POLONIA
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Polonia sería el cuarto receptor de 
fondos provenientes del programa 
Next Generation, destinado con una 
partida estimada en 36.000 millones 
de euros, 23.900 millones de euros en 
subvenciones en el marco del RRF y 
12.100 millones de euros en présta-
mos. El plan polaco de resiliencia se 
estructura en torno a cinco pilares 
beneficiarios: el entorno empresarial, 
la innovación y la política del merca-
do laboral; energía verde; transfor-
mación digital; transporte sostenible 
y sistema sanitario. El plan incluye 
medidas para mejorar la calidad del 
aire, la eficiencia energética en los 
edificios, el desarrollo de fuentes de 
energía renovables, el transporte sin 
emisiones y el acceso a Internet de 
banda ancha. Los proyectos del plan 
cubren toda la vida útil del FRR has-
ta 2026. Esto es lo que perdería Polo-
nia si Bruselas sanciona con el blo-
queo de Next Generation.  

 

Fondos de cohesión 

Si la Comisión enfoca sus sanciones 
al bloqueo de otros fondos europeos, 
el país tendría todavía bastante más 

que perder. Polonia es el quinto país 
más beneficiado por las ayudas eu-
ropeas, sólo por detrás de España, 
Italia, Francia y Alemania. Para su 
economía el mantenimiento de los 
fondos resulta esencial, pues equiva-
len a cerca del 60% de toda su inver-
sión pública.  La principal fuente de 
financiación externa de la economía 
polaca, de hecho, son los fondos eu-
ropeos, especialmente los Fondos Es-
tructurales y de Cohesión. Polonia se 
mantiene como principal receptor 
de estas ayudas, con 82.500 millones 
de euros.   

 

Dependencia 

Polonia es el Estado continental más 
dependiente de la UE. Si el Gobierno 
polaco optase por mantener el pulso 
hasta el final y terminase sacando al 
país de la UE, los daños serían incal-
culables. Desde su transición demo-
crática en 1989, la economía polaca 
ha pasado del 45% al 73% de renta per 
cápita respecto a la media de la UE. 
Pero es desde su incorporación a la 
Unión, el 1 de mayo de 2004, cuando 
esa tendencia se acentúa más clara-
mente. En comercio exterior destaca 
la dependencia de Polonia respecto 
al resto de Estados miembros de la 
UE, tanto en importaciones (69,5%, 
frente al 62,2% de media de la UE en 
2019), como en exportaciones (79,8%, 
frente al 63,3% de media de la UE en 
2019). Polonia es el octavo Estado 
miembro en valor en exportaciones 
intracomunitarias y en importacio-
nes intracomunitarias, siendo su prin-
cipal socio comercial Alemania.

Complejo industrial energético en Turow, Polonia  // EFE

Lo que se juega  
el país más 
dependiente de  
las ayudas europeas

∑ Polonia es el primer 
receptor de fondos  
de cohesión, 82.500 
millones de euros

ROSALÍA SÁNCHEZ 

CORRESPONSAL  
EN BERLÍN
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N. RAMÍREZ DE CASTRO 
MADRID 

«Pedro Sánchez presenta un plan de 

implantación de la protonterapia que 

nos situará a la cabeza de Europa en 

este tipo de tratamientos contra el cán-

cer». El entrecomillado es el titular con 

el que Presidencia del Gobierno infor-

mó ayer de lo que, en realidad, era una 

donación directa al Estado de la Fun-

dación Amancio Ortega. El dinero, 280 

millones de euros, está destinado en 

su totalidad para adquirir diez equi-

pos de protonterapia para la Sanidad 

pública. Se trata de la última tecnolo-

gía en radioterapia, un sistema menos 

agresivo y más preciso que aún no po-

see ningún hospital público en Espa-

ña.   

El Gobierno vendió el proyecto bajo 

el sello de «una recuperación justa». 

Pero su labor se ha limitado a adelan-

tar el dinero y a decidir las comunida-

des autónomas que albergarán los nue-

vos equipos para dar cobertura a todo 

el país. El Ministerio de Sanidad rea-

lizará la compra de los equipos a car-

go de los Presupuestos Generales del 

Estado en cuatro anualidades. Solo es 

un adelanto porque el coste total co-

rrerá a cargo de la Fundación Aman-

cio Ortega que ingresará la donación  

en varios pagos. «El coste final de los 

aparatos será de cero euros», remar-

có el propio presidente durante el acto 

en el Palacio de la Moncloa. Quien apro-

vechó el acto público para destacar la 

«apuesta rotunda del Gobierno por un 
sistema de salud público de calidad».  

Siete son las comunidades agracia-

das con los diez nuevos equipos: Ma-

drid, que recibirá dos, otros tantos Ca-

taluña, País Vasco, Galicia, Andalucía, 

Comunidad Valenciana y Canarias. Se-

rán las autonomías que corran con el 

gasto de la instalación que no es un 

problema menor. Cada equipo necesi-

tará de un edificio propio que alber-

gue el búnker donde se instalarán los 

equipos.  

No es la primera vez que Amancio 

Ortega, fundador de Inditex y dueño 

de una de las grandes fortunas del 

mundo, acude al socorro de la sanidad 

pública española. Donó 320 millones 

de euros para renovar equipos médi-

cos de tecnología compleja que se ha-

bían quedado obsoletos. Se cambia-

ron mamógrafos, aceleradores linea-

les y resonancias magnéticas, entre 

otros dispositivos. Los hospitales re-

cibieron los ‘amancios’, como se les co-

nocía coloquialmente, como un maná. 

Aunque Podemos, el actual socio de 

Gobierno de Sánchez, y otras voces crí-

ticas calificaron aquella donación de 
«limosna».  

A cuenta gotas 
Con los equipos de protonterapia, la 

Fundación del imperio Inditex respon-

de a una necesidad acuciante de los 

tratamientos oncológicos. Esta tecno-

logía es una realidad desde hace, al 

menos, una década. Menos agresiva 

que la radioterapia convencional, está 

especialmente pensada para tratar en-

fermos infantiles y zonas muy sensi-

bles como el sistema nervioso porque 

la radiación de protones actúa con to-

tal precisión en el tumor, sin dañar el 

tejido sano. Aunque cada vez se apli-

ca en más tipos de tumores.  

En el mundo hay una veintena de 

unidades y hasta hace poco tiempo no 

había ninguna en España. Los pacien-

tes españoles peregrinaban a Alema-

nia, Suiza o República Checa en bus-

ca de esta radioterapia tan especial. El 

vacío lo llenaron en el país dos hospi-

tales privados: Quirón Salud y Clínica 

de la Universidad de Navarra. Los en-

fermos de la sanidad pública que han 

llegado a estas instalaciones lo han he-

cho a cuenta gotas. El tratamiento cues-

ta unos 200.000 euros por enfermo. 

Los nuevos equipos tardarán aún 

en llegar a los enfermos. Al menos, 

habrá que esperar un par de años 

para que estén a pleno rendimiento.

Sánchez vende un 
plan contra el cáncer 
que financiará solo 
Amancio Ortega

∑ La Fundación dona 
280 millones y el 
Gobierno lo presenta 
como un plan nacional

El empresario Amancio Ortega
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Seat espera a la 
convocatoria del Perte 
para concretar la 
fábrica de baterías 

Seat y Volkswagen siguen sin 

concretar la ubicación definitiva 

de la tercera fábrica de baterías 

del grupo, que muy probablemen-

te estará en España. Según el 

vicepresidente ejecutivo de 

Compras de la española, Alfonso 

Sancha, la automovilística no 

tomará una decisión definitiva 

sobre en qué autonomía se 

localizará «hasta la convocatoria 

del Perte», el instrumento que 

articulará el desembolso de los 

fondos europeos para la transfor-
mación del sector automovilísti-

co. «Tenemos la esperanza de que 

se confirme antes de final de año, 

y que poco después tengamos la 

capacidad de tomar la decisión», 

aseguró en la jornada «Fondos 

europeos, las claves de la recupe-

ración», de KPMG y Efe. Su 

ubicación dependerá, según 

Sancha, «de factores técnicos y 

económicos», después de la 

pugna entre distintas regiones 

por adjudicarse una instalación 

clave para el futuro de la indus-

tria. El secretario general de 

industria, Raúl Blanco, que 

clausuró la jornada, aseguró que 

trabajan «sin descanso y casi sin 

dormir» para tenerla lista 

U. MEZCUA  MADRID
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